

Crónica diaria

MENTANDO LA SOGA

En la sesión inaugural del Congreso de Abogados, que fué presidida por el propio presidente de la República, el presidente de la Unión Nacional, organizadora del Congreso, dedicó un recuerdo a «los jueces perseguidos». Supongo que uno de los recordados sería el juez del Centro de Madrid, que es uno de los más recientes casos de eso que el señor Rodríguez Jurado—no nosotros, ¡librenos Dios!—llama persecución, y a favor de la cual se pusieron todos o casi todos los Colegios de Abogados de España.

Por otra parte, me parece aventurada esa hipótesis; no hubiese estado bien recordar ese juez nada menos que al presidente de la República, al que, en todo caso, haya que desear que le olvide, ya que el recuerdo no puede serle grato.

Pero si la hipótesis fué exacta habría que pensar que el presidente no había sido tarde en responder, con análogo golpe al que había traído al tapete aquel recuerdo inoportuno. Poco después habló el señor Alcalá Zamora de que la cortesía era la característica de la profesión de abogado, y ¡no había hecho más que comenzar el Congreso y ya había habido «razones contundentes» de lo menos cortes que puede darse!

A juzgar por estos dos incidentes cabe pensar, dicho sea con todos los respetos, que el presidente se equivocó, y que la característica de la profesión de abogado es la ironía.

Claro está, y eso excusa el error si le hubo, que los abogados estaban sin toga, y bien pudo creer el señor Alcalá Zamora que los que dividían sus contendas a mamporro limpio no ejercían la noble profesión. Tal vez la cortesía, más que a la profesión, es inherente al traje tal que la caracteriza, y en ese caso, lo que parece urgente es pedir que para las sesiones del Congreso de abogados sea obligatorio

Los nazis y los socialistas austriacos en sangrienta batalla

Un muerto y noventa y seis heridos

VIENA, mayo 30 (D. U.).—Ayer se produjo una sangrienta batalla en Hotting, cerca de Innsbruck, entre los hitleristas y los socialistas, como consecuencia de un mitin organizado por los primeros.

Irrumpió en el local de la reunión un fuerte grupo de socialistas, que se diseminaron por el salón, atacando a los nazis. Estos repelieron los ataques, produciéndose violentas escenas. Sonaron tiros de revólver, cayeron al suelo hombres heridos, la Policía pidió refuerzos. En esto, entraron dos secciones de hitleristas con fusiles con la bayoneta calada. A culatazo limpio andaban con los socialistas cuando llegaron los refuerzos pedidos por la Policía, que lograron restablecer el orden. Pero en el suelo había un muerto y treinta y seis heridos graves, además de sesenta heridos menos graves, que pudieron marchar por sus propios pies a curarse a los botiquines de urgencia.

el indumento profesional. De otro modo será necesario invitar a ellos a una sección de la Cruz Roja, y siempre será más complicado y más expuesto a intervenciones quirúrgicas.

Claro es también que la toga tiene sus inconvenientes, si se repite el caso de que algún congresista haya de salir corriendo; pero todo consistirá en que se la alce graciosamente, como hacían, con seguro éxito de hilaridad, los tenores cómicos que hacían de legos en las zarzuelas antiguas.

José IDO

La Academia de Jurisprudencia

Ayer se verificó en la Academia de Jurisprudencia y Legislación la elección de nuevo presidente por cese reglamentario de la junta anterior. Votaron 528 académicos, entre ellos, el presidente de la República.

Obtuvo D. Antonio Goicoechea 290 votos contra 236 que obtuvo don Vicente Piniés y dos papeletas en blanco. El Sr. Benítez de Lugo, que presidió la votación, proclamó presidente a D. Antonio Goicoechea.

Cosas de Bilbao

De vasco Perfecto Rubio al madrileño Juan de los Terreros

Esto el vasco Rubio escribe con tanta cólera y rabia que si a Terreros lo hubiera dos capones le pegara. ¡Quién te dijo, ¡osado «gato»!, que aquesta provincia vasca para administrarse sola no está bien capacitada? ¡Es acaso que la envidia, pasión innoble y malsana, te impide ver, ¡desgraciado!, la energía que esta raza va sembrando por do quiera que un vasco cosa sus plantas, para inyectar sangre roja en esa sangre de horchata que tenéis para el comercio, para la industria y la banca? ¡Quién impulsa los negocios por los ámbitos de España? Y los que de maestros sirven. ¿no han de administrar su casa? Que no sabemos hablar dices con tu dura cara, y es verdad, pues cual vosotros no vivimos de la charla, que somos largos en hechos y muy pocos en palabras. Es cómodo administrar lo que los demás trabajan, y por eso defendéis con vuestras lenguas de espada que para chupar del bote fabriquemos la hojalata.

Perfecto RUBIO

Del momento

LA TRAGEDIA DE AYER

El balance trágico del día de ayer, resulta más trágico aún si se repara en la absoluta esterilidad del movimiento tercamente intentado por los comunistas, y en la indefensión en que ante los anuncios de él se dejó a los ciudadanos, a los que se debía algo más que la recomendación de que se alejaran de los lugares de tumulto si no querían ser víctimas de la represión.

Bien se comprende que el sargento muerto ayer en la calle de la Magdalena, cuando caminaba llevando de la mano a un niño, no habría de buscar lugares peligrosos. El tumulto le sorprendió, aunque con peor suerte, como a los demás transeúntes, que más felices, lograron refugiarse en los portales, so pena de que ayer todos los habitantes de Madrid hubiesen permanecido encerrados en sus casas, cerrando, además, a piedra y lodo ventanas y balcones, puesto que hasta ellos fueron a buscarles las batas; tan lamentables hechos, repetidos además, en diversos lugares de España, se hubieran producido, y no sería justo culpar por ellos a la imprevisión de las víctimas, cuando hay sobre ellos otras imprevisiones.

Por nuestra parte hemos señalado más de una vez el peligro de la confusión de los delitos políticos con los delitos comunes, y hemos entendido y entendemos, que son cosas muy distintas y de muy distinta categoría, ante los dictados de la Justicia; la propaganda de los primeros y la incitación perseverante y tenaz a los segundos.

Las ideas comunistas pueden ser propagadas libremente, y si ellas conquistan un día la voluntad nacional, deberán ser implantadas; pero las incitaciones a la rebeldía armada, a la acción cruenta y al asesinato, ni son lícitas ni pueden admitirse que se hagan públicamente, sin que caiga el peso de la ley sobre los que a tanto se arrojan.

Durante días y días ha sido anunciado, públicamente, lo que se preparaba, y no sabemos que se hayan adoptado las determinaciones que tales anuncios implicaban, como consecuencia inmediata. No negamos que ayer fueron tomadas las precauciones que las autoridades creyeron indispensables; pero ni ayer, ni antes ni después, sabemos que los incitadores del movimiento, los autores por inducción del movimiento lógicamente frustrado y de sus trágicas consecuencias, hayan sido, no ya castigados, lo que tal vez no hubiese sido imposible, pero ni siquiera molestados en lo más mínimo.

Más absurda que la imprevisión, que tanto sorprende al señor Casares Quiroga, de los que se asoman a las ventanas en momentos de tumulto, es la de las autoridades que, por perseverar en el error de no saber distinguir entre delitos de diferentes clases, ni ver con la claridad necesaria la línea en que termina la política, y conocer la delincuencia vulgar, dan ocasión a que ocurran sucesos como los de ayer.

No hemos de censurar a la Policía, tan duramente castigada en la triste perturbación del orden; pero no parece imposible, cuando los sucesos se anuncian como obra de un partido, conocer a los dirigentes de ese partido y, por tanto, de los movimientos proyectados e impedir que acumulen medios de acción, para ponerlos en manos de mozzabetses, alucinados por las propagandas descabelladas, que sólo podrían tener justificación, si es que la pudieran tener en algún caso, cuando sobre estar fundamentadas en realidades y no en alocadas utopías, y encontrar cerrados los caminos del derecho, fuese indispensable la apelación inevitable a la fuerza, aunque la fuerza pudiera, como ahora, elegir con lamentable ceguera, víctimas inocentes.

Y entre esas víctimas contamos, naturalmente, a los mozzabetses que ayer disparaban sus pistolas, guardados por predicaciones absurdas, y que, en definitiva, son tan inconscientes, tan irresponsables e igualmente indicios de los que, ocultos, mueven las figuras de la tragedia, como esas pobres niñas de ocho años que ayer llevaban al frente de su manifestación, los comunistas catalanes, dando así el más terrible argumento en contra de la supuesta capacitación de un pueblo para regirse y gobernarse.

Nueve muertos y veintidós heridos produjo el "Día de Agitación Social"

Huelga general de cuarenta y ocho horas en Sevilla

DISPAROS Y LUCHAS EN MADRID, BARCELONA Y VALENCIA.—EN SEVILLA QUISIERON INCENDIAR UNA IGLESIA.—EN LA BARRIADA DEL HOSPITALET, DE BARCELONA, INTENTARON ASALTAR EL AYUNTAMIENTO.—HERIDOS GRAVEMENTE EN MADRID POR ASOMARSE A LOS BALCONES.—UN NIÑO VE MORIR EN LA CALLE A SU PADRE, ALCANZADO DE UN BALAZO.—EL RASTRO INVADIDO A TIROS.—EL RELATO OFICIAL COMPLEMENTADO POR LAS NOTICIAS PARTICULARES

El resumen del «Día de agitación social» preparado para ayer por los extremistas en España es el siguiente:

En Madrid, un sargento de asalto muerto, dos agentes de la autoridad heridos y tres heridos.

En Barcelona, cinco muertos y Total, nueve muertos y 22 heridos.

En Valencia, tres mujeres muertas, un teniente y un guardia heridos y trece heridos.

EL RELATO OFICIAL

Según informes facilitados a la Prensa por el ministerio de la Gobernación, en Madrid, en la plaza del Ángel, dos agentes, que cacheaban a los transeúntes, fueron atacados a tiros por un grupo, y uno de los agentes recibió tres balazos, que le produjeron heridas leves. Los autores de la agresión han sido detenidos.

En la calle de Alcalá varios grupos fueron dispersados por los guardias de asalto.

En la plaza del Progreso hubo un intento de manifestación, y los manifestantes eran portadores de una bandera roja. Hicieron varios disparos, a los cuales no contestaron los guardias de asalto ni los agentes de la autoridad. Resultó un hombre gravísimamente herido, pe-

ro lo fué por el mismo grupo de manifestantes.

Ese mismo grupo se trasladó a la plaza de Lavapiés, perseguido por los guardias. Al llegar éstos a la citada plaza fueron recibidos a pedradas y sonaron varios disparos, que partieron de los alborotadores. En este incidente resultó herido un matrimonio que se hallaba en un balcón.

EN VALENCIA

Prosigue la información oficial diciendo que en provincias, «en Valencia fué donde la cosa se presentó con el aspecto más feo.»

A un comandante de Seguridad, que se dirigía a revistar la tropa, le tiraron un petardo. Hizo explosión y el jefe no sufrió ningún daño, pero un señor que pasaba por allí resultó herido.

Acudieron inmediatamente fuerzas de asalto, y fueron tiroteadas por un grupo desde la calle y desde dos casas. Un guardia resultó herido gravemente de un balazo que le atraviesa un muslo. La fuerza pública repelió la agresión, y han resultado cuatro heridos. En este tiroteo, y antes de que llegaran los guardias, una muchacha que se encontraba en el balcón recibió un balazo, del que falleció.

Hubo después otro tiroteo, del

que también murió una mujer, resultando cinco heridos. Huyeron los alborotadores, y un grupo que se destacó de ellos volcó un tranvía. Se separó el coche de la vía y se restableció la circulación.

Después de los sucesos le fué recogida a un niño de ocho años una bomba en forma de piña, cargada, y con mecha. El niño declaró que la encontró cuando se hallaba jugando.

En Buñol se intentó celebrar una manifestación. Acudió la Guardia civil en escaso número, y a poco se vió acorralada. El teniente que mandaba la fuerza recibió un formidable hachazo, produciéndose una herida grave en la cabeza. Los guardias dispararon, y resultó el agresor del teniente gravemente herido, así como otros cuatro manifestantes, falleciendo uno de ellos, que era una mujer.

EN BARCELONA

El relato oficial dice que en Barcelona un comandante de Seguridad, que volvía de revistar las fuerzas, fué agredido a tiros por un grupo. El chófer del automóvil que le conducía resultó herido en un pulmón. Fué llevado a la clínica, y cuando salían de dejarle el co-

(Pasa a cuarta plana.)

Información del Magisterio

Extrañeza justificada

Algunas opositoras a plazas de Inspección nos han mostrado su extrañeza por el hecho de que, convocadas ya para comenzar los ejercicios, no se haya publicado aún, según es, por lo menos, uso y costumbre, la lista de las opositoras admitidas.

Su extrañeza nos parece perfectamente justificada y aumenta este juicio la noticia de que se deja al Tribunal la decisión de si deben ser o no admitidos determinados solicitantes, cuyo derecho no depende de la esfera técnica, que al Tribunal compete, sino de la esfera puramente administrativa, puesto que se trata de determinar si esos solicitantes tienen o no las condiciones fijadas en la convocatoria, cosa que nadie mejor que el Ministerio que las fijó puede determinar.

Con dejar esa admisión al arbitrio del Tribunal puede repetirse el lamentable caso que se está dando con motivo de la última propuesta de Inspectores hecha

por la Escuela Superior del Magisterio, de que algunos de los propuestos no hayan podido tomar posesión de sus plazas, noablemente ganadas, porque el Ministerio ha estimado después, que no tenían las condiciones necesarias para desempeñar el cargo.

Como, por otra parte, la publicación de la lista de aspirantes definitivamente admitidos, no puede causar perjuicio a nadie y puede servir de punto de partida para las recusaciones que los opositores puedan hacer, por su conocimiento, de que alguno de los aspirantes no tenga ahora tampoco esas condiciones legales, sería excelente que no se interrumpiera la costumbre y que fuese publicada, antes del día en que han de comenzar los ejercicios, y con tiempo bastante, para que pudiera ser impugnada, si había caso, la lista de admitidos que, los opositores, con razón, echan de menos.

Juan SCHULER

NOTICIAS

Disposiciones publicadas.— Para depurar responsabilidades

En el expediente instruido como consecuencia de la actuación del Patronato de «Joaquín Costa», de Zaragoza, el Ministerio ha dictado como resolución la siguiente propuesta del Consejo de Instrucción Pública:

«Este Consejo propone que se aprueben estas oposiciones; que por el Tribunal se hagan las propuestas de quienes deban ocupar las direcciones, si a ello hubiere lugar, y que, en todo caso, se proceda urgentemente a proveer aquellos destinos, cesando la ya dilatada interinidad de los cargos, que perjudica grandemente el funcionamiento de una Escuela de tan notoria importancia como el Grupo escolar «Joaquín Costa». Y en cuanto al funcionamiento del Patronato, estima que no está justificada su existencia y que para velar por los intereses de aquella Escuela bastaría el Consejo escolar que prevé el decreto de 9 de junio último.»

Cátedras a concurso

Orden disponiendo se anuncie a concurso de traslado la provisión de la cátedra de Lengua latina, vacante en el Instituto Nacional de Segunda enseñanza.

Otra disponiendo se anuncien entre maestras normales procedentes de la suprimida Escuela de Estudios Superiores del Magisterio, que se encuentran en expectación de destino y pertenecan a la Sección de Labores, la

provisión de la plaza de profesora de dicha disciplina, vacantes en las Escuelas Normales del Magisterio primario de Las Palmas y Cáceres.

Becas

Otra rehabilitando por los tres últimos trimestres del año en curso las becas que venían disfrutando los señores que se mencionan, alumnos oficiales de la Escuela Especial de Ingenieros de Montes.

Cátedras a oposición

Orden disponiendo se anuncie al turno de oposición libre entre doctores la provisión de la cátedra de Geometría diferencial, vacante en la Facultad de Ciencias de la Universidad Central.

Otra ídem ídem ídem la provisión de la cátedra de Química orgánica, vacante en la Sección de Ciencias de Cádiz.

Constitución de Tribunales

El Ministerio ha dispuesto lo siguiente:

La constitución de los Tribunales para oposiciones a cátedras de las Escuelas Superiores de Arquitectura, Pintura, Escultura y Grabado y Conservatorios de Música y Declamación, tendrá lugar en la forma establecida por el decreto de 25 de junio de 1931, dictado para las Universidades, y las de las Escuelas de Artes y Oficios Artísticos, Escuela Nacional de Artes Gráficas y Escuela de Cerámica de Madrid se constituirán en la forma que determina el decreto de 4 de septiembre de 1931, para los Institutos.

Las entidades que han de proponer vocales serán las siguientes: Academias Nacionales, Universidades, Escuela Superiores de Arquitectura, Escuelas Superiores de Pintura, Escultura y Grabado, Conservatorios de Música y Declamación, Escuelas de Ingenieros, Escuelas de Artes y Oficios y de Enseñanzas técnicas, Escuela Nacional de Artes Gráficas, Escuela de Cerámica, Museo Nacional de Artes Industriales, Colegio Oficial de Arquitectura, Asociación de Pintores y Escultores, Unión de Dibujantes españoles, Federación Universitaria Escolar y todas aquellas otras de las que se solicite por acuerdo del Consejo de Instrucción pública.

El Estatuto del Magisterio

La Comisión nombrada para redactar el proyecto del nuevo Estatuto del Magisterio ha terminado su labor.

Se supone que la Sección primera de este Consejo dictaminará rápidamente. En este caso pudiera ser que para últimos del próximo mes de junio hubiera nuevo Estatuto.

Como en el proyecto hay algunos puntos que sólo son modificables por ley, y la aprobación de una ley exigirá más tiempo del conveniente para que la provisión de las miles de escuelas vacantes no se retrase más, se desglosará del repetido proyecto la parte que se refiere a la provisión de direcciones de graduadas y curso general de traslado, anunciándolas inmediatamente.

Inspección

Las oposiciones a plazas de Inspectores están convocadas para el próximo día 14. El programa estará expuesto desde el 6.

DE BELLAS ARTES

Exposiciones permanentes Mondán y Soria Acevedo en el Círculo

Pasado mañana, miércoles 1 de junio, a las seis de la tarde, se inaugurarán las Exposiciones del pintor francés Pierre Mondán, pensionado de la Casa de Velázquez, y de pintura de Francisco Soria Aedo.

La entrada será pública los días laborables, de seis de la tarde a nueve de la noche; los domingos y festivos, sólo se abrirá por las mañanas, de once a una.

MACIÁ, ANTIFEMINISTA

En solicitud del voto femenino.—El señor Maciá desahucia a las demandantes

BARCELONA, 30.—Han visitado al presidente de la Generalidad las señoras viuda de Ferrer y Soler Soujol, presidenta y vicepresidente, respectivamente, de Acción Femenina, para hacerle entrega del mensaje que le dirigen las organizaciones femeninas solicitando el sufragio de la mujer en las elecciones para el primer Parlamento catalán.

El Sr. Maciá se lamentó de la imposibilidad de acceder a la petición que se le formulaba.

LA PALETA ARTISTICA

Objetos de Bellas Artes

N. DIAZ

Lienzos, Paletas, Colores, Pinceles, Brochas, Barnices y Caballetes. Se forran cuadros antiguos y modernos.

Colocación de techos dentro y fuera de la población. Calle de León, 1.—MADRID Teléfono 10.527

Información veterinaria

De excursión

El lunes, día 23 del corriente, a las seis de la mañana, salieron de León los alumnos de último curso de la Escuela de Veterinaria de dicha ciudad, que, acompañados por el profesor de Zootecnia, D. Pedro González, están realizando una excursión de estudio y prácticas, por las provincias de Asturias, Santander, Vizcaya, Guipúzcoa y Burgos.

Forman el grupo excursionista con el citado profesor, los alumnos D. Germán Portillo, don Juan Manuel Fernández, D. Matías Rojo, D. Pablo González, don Justo Sánchez, D. Carlos Aguilar, D. Miguel Lescúin, D. Ignacio Lázaro, D. Gregorio Fernández, D. Feliciano Moreno, don Luis Alvarez, D. Moisés Margallo, D. César Abruña, D. Francisco San Blas, D. Aniceto Pascual, D. Alberto Neira, D. Emilio Vivas y D. Eloy Velasco.

A la hora en que escribimos estas líneas, los excursionistas se encuentran en Torrelavega (Santander), después de haber estado en Oviedo, Avilés, Gijón, Noreña, Cangas de Onís y Covadonga.

En Oviedo vistaron el nuevo Matadero, que es verdaderamente espléndido, y que les fué enseñado detenidamente por los ilustrados veterinarios municipales, D. Benito Gaité, D. Pedro López y don Pedro Pardo, los cuales, así como el profesor D. José Ríos, dispensaron a los excursionistas toda clase de atenciones, y los primeros evidenciaron, con sus explicaciones, sus grandes conocimientos.

En Avilés han visitado la Granja pecuaria, cuyo director, el ingeniero agrónomo, D. Ignacio Chacón, les acompañó en esta visita, dispensándoles toda clase de atenciones. También vieron en

Avilés los caballos de la parada allí establecida.

Visitaron en Gijón la pescadería municipal y la lonja de contratación de pescado; y en Noreña, dos importantes fábricas de embutidos, en las que el ilustradísimo veterinario, D. Juan Sánchez Caro, que acompañó a los excursionistas, les dió detalladas explicaciones, en las que demostró su gran cultura y su especialización en cuanto se refiere a estas industrias de la carne.

En Cangas de Onís, vieron el ganado de D. Constante González, persona que pone el mayor entusiasmo y desprendimiento en la adquisición de ejemplares selectos. Estuvieron también los excursionistas en la feria de Covadonga, para poder apreciar la importancia de una feria de ganado del país, y después de visitar Covadonga, marcharon a Torrelavega, donde se encuentran visitando importantes fábricas de quesos, mantecas y leche condensada, y notables ganaderías del país.

De estas visitas y de las que hagan los excursionistas en el resto de su viaje, daremos cuenta a nuestros lectores en otros artículos. Hoy sólo diremos que, como era de esperar, la excursión está resultando muy interesante e instructiva, demostrando en ella los alumnos su excelente preparación y gran interés por recoger datos, notas y fotografías que se proponen publicar en la correspondiente memoria.

Merecen plácemes los profesores y alumnos de la Escuela de Veterinaria de León, que han organizado tan interesante excursión, de fin de carrera, y el señor ministro de Instrucción pública que, atendiendo la petición de los alumnos, concedió un crédito para que pudieran realizarla.

Reforma interior de Madrid

Nuevos puntos de vista

Bajo la presidencia del señor Alarcón, y entre numeroso y distinguido público, continuó ayer el debate sobre la ponencia «Reforma interior de Madrid», emitida por el Comité de urbanismo de Acción Municipalista Madrileña.

Usó de la palabra el señor García Cortés, que alabó la labor de la ponencia, sosteniendo que aunque fue a completamente perfecta, se corre el riesgo de que sea infructuosa, si, a la par que se estudian y proyectan las reformas viarias necesarias para resolver el problema de la circulación y mejorar la salubridad pública, no se escogen los medios jurídicos y económicos de llevarlas a efecto, pues con los actuales es todo imposible que el Ayuntamiento haga frente a obras de esa envergadura.

En apoyo de su tesis citó lo ocurrido con la llamada Gran Vía, que costará al vecindario, entre aportaciones en metálico y en solares, indemnizaciones, etc., alrededor de 27 millones de pesetas; con ese enorme gasto se habilita una calle de 1.316 metros y se incrementa la superficie viaria municipal en unos 12.000 metros cuadrados; el fruto es bien mediocre, en tanto los concesionarios han logrado provechos que oscilan entre 35 y 40 millones de pesetas. También recordó que últimamente, para regularizar la calle de Peligros y pequeños sectores de Atocha, Mayor y Carretas, se han gastado en expropiaciones

siete millones de pesetas. Con este sistema ruinoso cada metro que se rescata para la vía pública cuesta un dineral. Hay que acudir a otros arbitrios, tales como la imposición de las contribuciones especiales, la aplicación de la política territorial, para que esta clase de reformas sean soportables para las haciendas locales.

El arquitecto señor Ezequiel se mostró de acuerdo con el criterio defendido por el señor García Cortés, y expuso los motivos porque en la ponencia no se había abordado, desde luego, el aspecto económico del problema; también indicó las referencias que ha tenido presentes para acometer el problema de la circulación.

Por último, el señor Alarcón se pronunció por la conveniencia de que el problema de la reforma interior de Madrid se estudie con el máximo interés, señalando su importancia, y estimulando a los arquitectos y a todos los urbanistas y amantes de Madrid a que se interesen en el asunto y participen en estos debates.

Para hombres

AYER VENTRUDO
HOY ENJUTO
ES QUE USO
LAS FAJAS DE «JUSTO»
GARMEN, NUMERO 10
CORSETERIA

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya
BILBAO
FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO
LINGOTE al cob de calidad superior para fundiciones y forjas Martin-Siemens.
ACEROS Bessemer y Siemens-Martin.
CARRILES VIGNOLE para ferrocarrillos, minas y otras industrias.—CARRILES PHOENIX o BROCA para tranvías eléctricos.
VIGUERIA para toda clase de construcciones.
CHAPAS gruesas y finas.—CONSTRUCCIONES DE VIGAS armadas para puentes y edificios.
FABRICACION especial de HOJA DE LATA
CUBOS y BAÑOS galvanizados.
LATERIA para fabricas de conservas.
ENVASES de hoja de lata para diversas aplicaciones.
DIRIGIR TODA LA CORRESPONDENCIA A
Altos Hornos de Vizcaya (Bilbao)

Han quedado finalistas, el Athletic de Bilbao, Barcelona, Español y Celta

El Nacional de Madrid, en partido de Liga, es derrotado en Pamplona por el Osasuna, y en partido amistoso el Madrid, empata con el Betis

HABLA DE RESULTADOS DEL CAMPEONATO DE ESPAÑA

En Barcelona: Español, 6; Deportivo Coruña, 0.-En San Sebastián: Donostia, 1; Barcelona, 1.-En Vitoria: Deportivo Alavés, 2; Athletic, 3.-En Vigo: Celta, 3; Spórting, 0

EL ATHLETIC BILBAINO VENCE OTRA VEZ AL ALAVES

El Español aplasta al Coruña
BARCELONA.—Desde los primeros momentos se vió la superioridad de los catalanes, que no tuvieron necesidad de emplearse a fondo, aunque logró tan elevado tanteo de seis contra cero de los coruñeses.

La primera parte terminó con que el tanteador marcaba tres para los españolistas, siendo el autor de éstos Edelmiro.

En el segundo tiempo, el mismo jugador hizo el cuarto y sexto tanto; el quinto lo marcó Bosch.

El Athletic bilbaino vuelve a vencer al Alavés

VITORIA.—Resultó muy deslucido este encuentro, que se jugó en Mendizorrosa, a causa de la lluvia, y que terminó con la victoria bilbaina, por tres tantos a dos.

El primer tiempo terminó con dos a cero a favor de los bilbaínos, que fueron hechos por Gorostiza, como también fué el autor del tercero, a poco de comenzar la segunda parte. En este tiempo, los alaveses consiguieron hacer dos tantos, por mediación de Trillo y Sañudo.

Insausti arbitró acertadamente.

El Celta obtiene un buen triunfo

VIGO.—El reciente y magnífico Stádium de Balaidos se llenó por completo de aficionados, para presenciar el partido Celta-Spórting de Gijón, correspondiente al campeonato de España. Con tres tantos a cero a favor de los locales, terminó este encuentro, quedando por tanto los vigueses clasificados semifinales.

El primer tiempo terminó con empate a cero, aunque ambos equipos buscaron con afán el tanto.

En la segunda parte, los del Celta consiguieron poner en movimiento el marcador, por mediación de Piñeiro, Nicha y Polo.

Ledesma arbitró con imparcialidad.

El Barcelona y el Donostia empatan

SAN SEBASTIAN.—En el campo de Atocha se jugó este partido, entre el equipo local y el Barcelona. El termino el encuentro con el empate a uno, desagradó a los aficionados donostiaras, pues esperaban que el Donostia eliminara al Barcelona.

Al poco tiempo de dar comienzo el partido, Garmendía marcó el tanto del Donostia.

En la segunda parte el juego se hizo con violencia y muy duro, dando por resultado que algunos jugadores, se lesionaran, siendo el de más importancia el donostiarra Ayestarán, suspendiéndose el encuentro durante unos minutos.

El Barcelona, por mediación de Ramón, consiguió el empate casi al final del partido. El público que durante los noventa minutos no dejó de chillar, y estimó

que el tanto catalán fué hecho cuando pasaba del tiempo reglamentario, por lo que injusta y arbitrariamente, se metieron con Escartín, que realizó un inmejorable arbitraje.

CAMPEONATO DE ESPAÑA AMATEUR

El Imperio, al vencer al Cieza por dos tantos a cero, se clasifica finalista

Se jugó este partido en Chamartín, ante escaso público, que alentó siempre con sus aplausos al equipo madrileño.

Los madrileños se mostraron superiores a los levantinos; pero siendo su línea media la verdadera autora del triunfo. Villanueva estuvo magníficamente.

Fauz y Garrido fueron los que hicieron los tantos.

El aragonés Duca tocó el pito con discreción.

Alineaciones:

Cieza: Iñiguez; Torres Peralba; Vicente, Orillas, Pelva; Juanillo, Reyes, Zamora, Martínez y Ramos.

Imperio: Martínez; Villa, Villalba; Mora, Villanueva, Souto; Moisés, Garrido, Suárez, Fouz y Emilín.

La Ferroviaria y el Castilla, en partido de promoción, empataron a dos tantos

Después del partido Imperio-Cieza, se jugó este partido de promoción, entre la Ferroviaria y el Castilla, y que terminó con el empate a dos tantos.

Espinosa, que arbitró bien, alineó los equipos como sigue:

Ferroviaria: Polo; Lacruz, Velasco; Secades, Arranz, Mendía; Asenjo, Cabañas, Quesada, Peña y Casas.

Castilla: Bilbao; García Vaso, Mendoza; Jaso, Valle, Campeón; Mendizábal, Moraleda, Efraín, Alvaro y Vozmediano.

En la primera parte marcó un tanto cada equipo. Mendizábal desde largo y de un magnífico tiro, hizo el primer tanto para el Castilla. El empate fué conseguido por el ferroviario Peña, al rematar un centro de Asenjo, que parte segunda; no obstante, Mojugada.

La Ferroviaria dominó en la parte segunda, no obstante, Moraleda, al recoger un pase de Campeón, remató e hizo el segundo tanto castellano. El empate lo hizo Quesada.

ELIMINATORIA DEL TORNEO DE LIGA

Osasuna, 3; Nacional, 0.

PAMPLONA.—En el campo de San Juan y ante gran concurrencia, se jugó este partido eliminatorio del torneo de Liga.

Durante todo el encuentro dominó el Osasuna, y el juego fué duro y muy violento, a causa de la blandura de Saracho.

GRAN COPA PAVON 1932

Pavón F. C., 3; Gimnástica Vallecas, 0

Con una extraordinaria concu-

rrencia por tratarse de un partido decisivo para la clasificación de esta gran prueba deportiva, se enfrentaron, en Vallecas, en el campo de la Gimnástica, su primer equipo con el de Pavón F. C., el que en un reñidísimo partido, demostrando una excelente clase y superior coñaje, derrotó por 3-0 a los propietarios del terreno.

Los chicos del Pavón son algo serio y de los que pueden figurar y codearse con las «figuras» de los Clubs de postín.

PARTIDOS AMISTOSOS

Los campeones de la primera y segunda división empatan en Sevilla a uno

SEVILLA.—Con buena entrada, a pesar de la huelga, se ha jugado el encuentro amistoso concertado a beneficio de la Cruz Roja, entre el Madrid y el Betis.

Los equipos, a las órdenes de Medina, que dirigió con imparcialidad, pero con poco acierto, se alinearon como sigue:

Madrid: Zamora; Quesada, Quincoces; Leoncito, Prats, Gurruchaga; Bestit, Regueiro, Rubio, Hilario, Olaso.

Betis: Jesús; Valentín, Jesuín; Peral, Soladrero, Adolfo I; Luque, Adolfo II, Romero, García de la Puerta, Enrique.

El primer tiempo terminó con empate a cero. El dominio correspondió casi siempre al Betis. En la segunda parte el primer tanto lo marcó el Madrid a los quince minutos. Bestit centró con temple, remató Hilario, y Jesús no pudo sujetar el balón, que fué fusilado por Rubio. A los cinco minutos, lograba el Betis el empate. Un centro de Sans lo remató Romero. Siguió el buen juego hasta el fin del encuentro, sin que se deshiciera la igualdad en el marcador.

ZARAGOZA.—En el campo de Torrero contendieron amistosamente el titular y el Arenas. Vencieron los aragoneses por tres a dos.

OVIEDO.—El Oviedo derrotó al Racing cántabro por cuatro a uno.

MALAGA.—En partido amistoso, el Malagueño venció al Sevilla por dos a uno.

CICLISMO

VALLADOLID.—Se celebró la carrera ciclista Prueba Nacional de Valladolid, en la que participaron los mejores corredores del Norte y Castilla.

Venció Luciano Montero, seguido de Vicente Carretero, Manuel López y Ricardo Montero.

ATLETISMO

La jornada de los campeonatos castellanos.— El Rayo, triunfador

Organizada por la Federación Castellana de Atletismo se ha celebrado ayer esta tercera jornada con la que finalizan los interesan-

tes campeonatos castellanos de 1932.

Hubo una extraordinaria recepción a cargo de algunos atletas. Durán, uno de los valores más positivos en lanzamiento, que ha tirado el disco a 37,900 metros, no llegó a los 35, clasificándose detrás de Gutiérrez. Sánchez, poco preparado todavía para vallas, consiguió batir a Reliegos, con un tiempo muy mediocre. En pértiga no se rebasaron los tres metros, aunque estamos muy seguros que Eguía y Bonilla han de hacer bastante más en breve plazo. Picazo se consagró definitivamente como «sprinter» en los 200 m.; pues, a pesar de la buena salida de Almagro y de las eliminatorias efectuadas en la misma mañana, se conservó magníficamente para la final. El más destacado fué Jorajuria en el triple salto, pasándole de los 13 metros con facilidad. Agosti, el nuevo «recordman» de jabalina, intentó batir su propia marca, pero la pista universitaria, de condiciones inmejorables, se ve constantemente visitada por ligero viento, que impide realizar mejores marcas; éste fué el obstáculo para Agosti, que hizo varios tiros superiores a 49 metros.

Resultados:
200 metros.—1, Picazo (Gimnástica), 24 s. 1/5.

Lanzamiento de disco.—Gutiérrez (Rayo), 34,98 metros.

400 metros vallas (final).—1, Sastre (Rayo), 1 m. s. 1/5; 2, Reliegos; 3, Albiñana; 4, Borrella.

Salto de pértiga.—1, Bonilla (Rayo), 3 metros.

Triple salto.—1, Jorajuria (Rayo), 13,05 metros.

Relevos 4 por 400 metros.—1, Rayo Club (Almagro, Jorajuria, Borrella, Sastre).

Puntuación final del campeonato: 1, Rayo Club, 84 puntos; 2, Gimnástica, 31; 3, Atlético, 28; 4, Madrid, 27; 5, F. U. E., 20; 6, Ferroviaria, 11.

NATACION

El Club Natación Florida inaugura su piscina con unas importantes pruebas

Ayer se celebró la inauguración de la piscina que este simpático Club ha establecido en el Paseo de la Florida. Tiene ésta 50 metros de largo por 12 y 25 de ancho, formando T. Está dotada de todos los adelantos modernos, como son duchas, solarium, piscina infantil, etcétera.

La Federación castellana de natación se había cuidado de la organización de las pruebas, que fué acabadísima y muy brillante, por participar elementos del Canoe, FUE, CNA y Florida.

En la carrera de cincuenta metros venció Aguilar (Lago). En 100 metros braza, primero Alonso (Canoe), en cien metros espalda, también venció el socio del Canoe, Revuelta. En cien metros libres, primero Agosti. (Canoe).

En 200 braza, el mismo Revuelta, del Canoe. En 400 libre, Bello y en 200 Sanjuán. Los dos del Canoe. En relevos 3 x 50 quedó primero el Canoe, segundo Canoe, tercero FUE, y cuarto Florida. Al final los de la Gimnástica hicieron algunas exhibiciones. La fiesta resultó altamente simpática y con el máximo carácter deportivo.

CAMPEONATO DE CASTILLA DE BOXEO AMATEUR

En el campo de deportes de la Agrupación Deportiva Ferroviaria, se celebraron con gran éxito, el pasado domingo, los combates correspondientes a la tercera reunión de las primeras eliminatorias de este interesante torneo.

Los resultados de los combates fueron los siguientes:

1, F. Guadalupe vence por abandono a A. Zúñiga.

2, A. Meneses vence por abandono a J. del Val.

3, N. Moral vence por abandono a L. Rodríguez.

4, A. Castellanos vence por abandono a A. Iciar.

5, J. Maroto vence por puntos a L. Lefrón.

6, J. Panadero vence por abandono a B. Ruiz.

7, L. Díaz vence por puntos a V. Cuéllar.

8, B. Valverde vence por abandono a F. García.

La salud pública

Según «El Siglo Médico», a consecuencia de las variaciones de la temperatura se han recrudecido las afecciones catarrales de las vías respiratorias y, en cambio, han cedido mucho las alteraciones digestivas.

En los niños abunda la tos ferina, especialmente en el norte y oeste de Madrid, sin duda transmitida desde pueblos inmediatos, donde se halla la epidemia en todo su apogeo desde hace algunas semanas. El sarampión ha disminuído, especialmente en los barrios bajos del sur de Madrid.

DIARIO UNIVERSAL

Precios de suscripción:

MADRID.—Trimestre, 6 pesetas; un año, 24.

PROVINCIAS.—Semestre, 12 pesetas; un año, 24.

EXTRANJERO.—Trimestre, 15 pesetas; semestre, 30; año, 60.

Precios de anuncios:

Primera plana (entrefiletos), 5 pesetas línea.

Octava plana, 3 íd., íd.; las demás planas (no siendo financieros): 1 peseta línea.

Financieros e industriales (en cualquier plana, excepto la primera), 3 pesetas línea.

Todos los pagos son por anticipado.

EL MOVIMIENTO COMUNISTA

Unas rectificaciones del ministro de la Gobernación a la "Hoja Oficial".-Los informes de provincias.-La conferencia del señor Casares y el general Cabanellas

(Viene de la primera plana)

mandante y un teniente que le acompañaba, de un grupo que se hallaba apostado en una esquina cercana partieron varios disparos, a consecuencia de los cuales resultó un anciano muerto.

Pasaba por allí en aquel momento la Guardia civil, la cual hizo fuego sobre los pistoleros. Uno de ellos, que empuñaba el arma, caliente aún por los disparos, resultó muerto.

Además murieron en lucha tres individuos.

EN OTRAS PARTES

Sigue informando la nota del misterio que en Jaén fué detenido un fugado de la cárcel, sujeto de atlética corpulencia. Cuando el policía quiso detenerlo el sujeto disparó sobre él todo el cargador de su pistola sin alcanzarle. De la misma manera contestó a la agresión el agente, pero tampoco hirió al maleante. Entonces el policía arrojó el arma y se lanzó sobre el mencionado sujeto, entablándose una lucha cuerpo a cuerpo, hasta que logró reducirle y aprehenderle.

En Oviedo se registraron unos pequeños incidentes de perturbación, que no llegaron a cuajar por la presencia de la fuerza pública.

En Sevilla, las noticias acusan tranquilidad. Lo mismo en Zaragoza, Córdoba, Coruña, Huelva, Toledo, Burgos, Granada, Pontevedra, Ciudad Real, Málaga, Logroño y Soría, según los telegramas recibidos.

En Sevilla hay que hacer constar que varios elementos perturbadores habían intentado provocar el incendio de la iglesia de Sant-Catalina. El incendio fué extinguido en el acto, y sin que sufriera la citada iglesia el menor deterioro.

HUELGA GENERAL EN SEVILLA

No ha terminado la agitación social con los sucesos relatados oficialmente, de que damos cuenta.

Los comunistas quieren extenderla, y en protesta por todos los incidentes de los días pasados, han iniciado esta madrugada una huelga de cuarenta y ocho horas, hasta las doce de la noche del martes.

La huelga será muy extensa, pues las diferentes organizaciones tienen el propósito de paralizar todos los servicios de la población, incluso el de tranvías.

Ante esto, las autoridades han dispuesto que algunas secciones de soldados se encarguen de asegurar los servicios públicos. Las tropas continúan acuarteladas. El vecindario acudió muy de mañana a proveerse de subsistencias, y por esta causa las panaderías quedaron desabastecidas.

EL SUCESO DE LA PLAZA DEL ANGEL DE MADRID

He aquí detalles del suceso de la plaza del Angel, de que da cuenta concisa el relato oficial:

Los agentes de Vigilancia don Rafael Gerona Schip y don César Beléndez Romero, de servicio en la plaza del Angel, intentaron cachear a dos sujetos, que pusieron las manos en alto a requerimiento que se les hizo. Pero, de pronto, cuando el señor Gerona registraba a uno, sufrió un empujón que le hizo caer al suelo. El agente Beléndez acudió en auxilio de su compañero, y entonces los cacheados echaron mano de sendas pistolas, disparándolas. El señor Gerona recibió tres balazos y el señor Be-

léndez resultó con una herida en la cabeza y otra en la mano. Se produjo gran confusión, que aprovecharon los agresores, huyendo por la calle de Núñez de Arce. Respecto al que agredió al señor Gerona no se sabe más sino que era un mozalbete de diez y ocho a veinte años, que vestía traje marrón y usaba boina. Dicen que este individuo, al huir, recibió un balazo en la espalda.

Recogidos los agentes heridos por los que acudieron en su auxilio y los guardias que por los alrededores estaban de servicio, fueron llevados a la casa de socorro del distrito del Congreso, donde se les practicó la cura de urgencia. El agente Beléndez fué asistido de contusiones en la región parietal derecha y de herida contusa en la mano izquierda. Por no ofrecer gravedad su estado, fué llevado después a su domicilio.

El señor Gerona, que tenía tres heridas de arma de fuego, pronosticadas de graves, quedó hospitalizado.

EN LA PLAZA DEL PROGRESO

A la plaza del Progreso llegaron a la una de la tarde doscientos individuos, con una bandera roja, con su martillo y su hoz. En la bandera se leían letreros en que se pedía la disolución de la Guardia civil y de los guardias de asalto y la abolición de la ley de defensa de la República. Además se protestaba contra las deportaciones y se vitoreaba a la unión de los soviets.

Los manifestantes, al ver a los guardias de asalto, quisieron retroceder, pero se encontraron con una fuerza que había salido de Gobernación. Quisieron entonces volver atrás, hacia la plaza dicha, y vieron que llegaban las fuerzas que había enviado la Comisaría de la Inclusa.

GRAN CONFUSION EN EL RASTRO

Entonces se diseminaron como pudieron, y huyendo por las calles del Duque de Alba, Mesón de Paredes, Juanolo y otras, llegaron los fugitivos al Rastro, que se hallaba ocupado por los tenderetes de los domingos.

La confusión que se produjo fué indescriptible, porque los que huían disparaban de vez en cuando las pistolas.

Los industriales del Rastro procuraron, en primer lugar, poner a salvo el dinero de sus ventas, y luego, en un santiamén, levantaron sus tenderetes y la Ribera de Curtidores quedó despejada.

Salieron más fuerzas de la Comisaría establecida en la Ribera, y cargaron enérgicamente contra los manifestantes, entre los que hubo muchos contusos, y les arrebataron la bandera. Las detenciones que se practicaron fueron numerosas.

POR ASOMARSE AL BALCON

Cuando los alborotadores llegaron a la Ribera de Curtidores, congregáronse en las obras que el Ayuntamiento efectúa en la plaza de Antonio Zozaya, donde hay abundante cascate, con el cual comenzaron a apedrear a los guardias. Estos se vieron precisados a repeler la agresión, haciendo uso de las armas de fuego, y como estaban en plano inferior al de los agresores, y, por tanto, disparaban de abajo a arriba, algunos proyectiles, siguiendo su trayectoria, hicieron blanco en dos personas que se encontraban en un balcón de la calle de la Fe. Eran éstos Cándido

Pintado Sánchez, de cincuenta y un años, y su esposa, Rosalía Ruedas, de sesenta y uno, herido él en un brazo y ella en el cuello y en un brazo.

MUERE UN SARGENTO DE ASALTO

A la una de la tarde, cuando los manifestantes llegaron a la plaza del Progreso, un grupo de éstos, perseguido por la fuerza de Asalto, huyó hacia la calle de la Magdalena, disparando contra los guardias.

Por dicha calle transitaba a aquella hora mucha gente, que, para resguardarse de los disparos, se guareció en los portales. Cuando iba a hacerlo así uno de los transeúntes, se le vió caer al suelo. Iba acompañado de un niño, que, al verle caer, comenzó a llorar desconsoladamente. El caído había recibido un balazo en la cabeza, del que falleció en el Equipo Quirúrgico del doctor Vallecorva, adonde fué llevado.

Identificado, resultó ser Enrique Mateos, sargento de Carro de Asalto del Ejército número 1, que pasaba casualmente por la calle de la Magdalena, vestido de paisano, en los momentos en que los alborotadores disparaban contra la fuerza pública. El niño que le acompañaba fué recogido y llevado a su domicilio por los agentes de la autoridad.

LO OCURRIDO EN BARCELONA

Los datos particulares de los sucesos de Barcelona dan cuenta de una manifestación compuesta por cerca de mil individuos, que fueron disueltos por los guardias de Asalto apenas empezaron a formar la manifestación, disgregándose por diferentes sitios.

A eso de las once de la mañana, en la Rambla de las Flores, frente al mercado, un grupo apostado en una esquina hizo una descarga contra el automóvil ocupado por el jefe de Policía.

Los disparos hirieron a un guardia de Asalto llamado José Rodríguez, que iba en el coche.

La policía dió en el acto una batida y estuvo en la plaza de Cataluña a dos individuos, a quienes se ocuparon pistolas con señales de haber sido disparadas muy recientemente. Varias personas ayudaron a la fuerza pública para detener a estos individuos, así como el traslado del guardia herido hasta la Casa de Socorro.

Cuando se dirigían a este establecimiento conduciendo al herido, en la calle de Barbara, frente al Bar Aragonés, se oyeron varios disparos. Los guardias que conducían al herido penetraron en el bar y se encontraron con que un camarero que empuñaba una pistola era el autor de los disparos. Estos iban dirigidos contra dos parroquianos. Los guardias, creyendo que el camarero era un sindicalista, hicieron fuego contra él matándolo en el acto. Se llamaba Delfín Morán. Después se averiguó que los dos parroquianos eran maleantes conocidos, que después de hacer varias consumaciones, se negaron a abonarlas, amenazando al camarero, y éste, al creer que iban a disparar contra él, hizo uso del arma. Acto seguido, y en vista de que los malecheros habían resultado heridos, fueron trasladados a la Casa de Socorro, observándose que el estado de los dos era muy grave. Curados de primera intención, fueron conducidos al hospital, donde uno de ellos falleció a poco de ingresar y

el otro murió por la tarde. Se sabe que uno de los muertos usaba el apodo de «El Chato».

EN LAS BARRIADAS DE BARCELONA

En las barriadas de Sans y Gracia, los comunistas intentaron celebrar una manifestación que fué disuelta por los guardias de Asalto. Al frente de ella iban jóvenes de doce a dieciséis años y dos niñas de ocho años, que llevaban banderas rojas. Los guardias procuraron al disolver dicha manifestación no herir a las niñas ni a los muchachos, que quedaron detenidos, así como unos quince manifestantes.

Posteriormente, en las calles próximas se dieron varias cargas hasta despejar los alrededores del lugar donde había ocurrido el he-

cho. Más tarde, también en Gracia, volvieron a reunirse grupos de 40 a 50 individuos, que mezclándose con los asistentes a varios bailes públicos, dieron origen a falsas alarmas.

En Hospitalet los elementos de la F. A. I. intentaron asaltar el edificio del Ayuntamiento. Los guardias de Asalto actuaron rápidamente, deteniendo a tres de los más significados.

En Sallent fué sorprendida una reunión clandestina que celebraban elementos comunistas. Fué disuelta y se practicaron varias detenciones. En Santa Coloma de Gramanet los elementos comunistas también intentaron organizar una manifestación, que de la misma manera la fuerza pública disolvió con facilidad.

De última hora

El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, comenzó mostrándose muy contrariado por los informes que publica la «Hoja Oficial del Lunes» referentes a la forma en que se desarrollaron los sucesos de ayer en Madrid y en provincias.

Ni los sucesos de provincias tuvieron la gravedad que parece desprenderse de los títulos publicados por el periódico ni los episodios desarrollados en Madrid se ajustan a la realidad que él mismo comunicó ayer a los periodistas.

En lo que respecta a Madrid los guardias de Asalto tenían instrucciones concretas para agotar todos los recursos antes que emplear las armas y así lo cumplieron. Contra lo que dice el citado periódico, yo afirmo que los guardias de Asalto no hicieron disparos y que el matrimonio herido por asomarse a un balcón durante la refriega de la Ribera de Curtidores lo fué por los proyectiles disparados por los perturbadores, y no por los de la fuerza, que no disparó, como se asegura en la información referida.

Respecto de provincias, repito lo que dije ayer: que la característica de los sucesos fué la de unos cuantos hechos aislados que más bien se desarrollaron en forma de agresiones personales contra los jefes de las fuerzas, pero que no hubo nada de movimiento de masas ni de perturbación de carácter general como podía temerse, dada la implitud que los interesados querían y dados también los núcleos importantes sindicalistas y comunistas que existen en algunas poblaciones como Zaragoza, Bilbao, Valencia y Barcelona, en donde no hubo tal movimiento revolucionario de masas ni éstas aparecieron por ninguna parte.

Confieso—añadió el señor Casares—que conocidos los propósitos de los elementos extremistas, yo mismo esperaba que el movimiento tuviera mayor amplitud e importancia y que ha quedado todo en propositos, puesto que solamente se desarrollaron los incidentes sueltos de que ayer di cuenta. Por no haber no ocurrieron ayer los acostumbrados alborotos o riñas de romerías y tabernas que son frecuentes los domingos.

En Barcelona se presentaron al gobernador los capitanes de los vapores «Buenos Aires» y otros en representación de las tripulaciones de los seis vapores de la Transatlántica que están amarrados por la Compañía y que por rara coincidencia fueron despedidos precisamente el día señalado para la huelga general revolucionaria.

Pues bien; estos representantes de las tripulaciones hicieron carta a la autoridad de Barcelona e adhesión al Gobierno, diciendo que no atenderían sugerencias de ninguna clase y que para ellos nada significaba siquiera la coincidencia

que hubieran sido lanzados a la calle en la fecha citada para la perturbación en toda España.

En Sevilla, donde se anunciaban para hoy la huelga general y otros fieros males, no sólo no hubo hoy tal huelga general, sino que circularon los tranvías, abrieron todos los comercios y se ha dado el caso que siendo el pretexto del movimiento la huelga de los obreros municipales, de los 170 huelguistas han entrado a trabajar cincuenta más.

Por lo visto en Sevilla había un intento de quemar todas las iglesias, cosa un tanto difícil, porque hay unas doscientas, pero nada de esto ocurrió. En la iglesia de Santa Catalina unos muchachos echaron un bidón de gasolina por debajo de la puerta y le prendieron fuego, pero el servicio de vigilancia estaba tan bien establecido que el fuego se apagó inmediatamente y las llamas apenas chamuscaron la parte inferior de las puertas.

En otra iglesia, me parece que de San Juan de la Palma, dos chicos de diecinueve y veinte años, echaron otro bidón, pero ni siquiera pudieron prenderlo y los dos incendiarios fueron detenidos.

Aparte de estos incidentes y de lo de Valencia de ayer hubo tranquilidad en toda España. De los millares de municipios españoles solamente en tres se produjeron incidentes, y esto representa bien poco para los anuncios y amenazas lanzados.

En Valencia tal fué la tranquilidad por la tarde que las gentes llegaron a la plaza de toros. En Barcelona salieron seis mil comunistas, haciendo la anunciada excursión a Martorell, sin que se produjese el menor desorden, y en Granada el Jallifa fué muy ovacionado a la entrada y salida de los toros.

Los ministros ausentes, como el señor De los Ríos, que está en Córdoba, y los compañeros que están en Santander, me telefonaron anoche para darme cuenta de la tranquilidad absoluta que había en esos puntos.

Hoy he recibido un telegrama del gobernador de Cádiz en el cual, aunque sin detalles, me comunicaba que sin previo aviso se han declarado en huelga los panaderos y el ramo de construcción y que en Algeciras se había declarado la huelga general, no habiéndose presentado el equipo ferroviario que debía llevar el tren de las seis de la mañana, por lo cual quedó sin salir el citado tren.

Inmediatamente he enviado órdenes concretas y categóricas para que se restablezca la normalidad.

Las demás noticias del resto de España no acusan intranquilidad alguna.

Preguntado el ministro sobre la conferencia que ayer celebró con el general Cabanellas, manifestó que desde hace tiempo no le había vis-

to el director general de la Guardia civil y que ayer le visitó para darle cuenta de los asuntos del servicio, entre ellos de la cuestión del acuartelamiento de aquellas fuerzas como consecuencia de la visita que está realizando el general Cabanellas a las diferentes comandancias.

El ministro terminó diciendo que desde las seis de la tarde del sábado se encontraba encerrado en su despacho de Gobernación, donde había permanecido constantemente en comunicación con las autoridades de toda España, y que hoy, al cabo de 48 horas, volvería a su casa, para reanudar la vida normal de familia.

Noticias del director de Seguridad

Al recibir el director de Seguridad a los periodistas, manifestó que no era exacto que los guardias hubieran hecho ayer disparos, pues se había hecho una revisión de todas las armas de la fuerza pública comprobándose que ninguna de ellas había sido disparada.

Visite usted

LA EXPOSICION LIBRE DE BELLAS ARTES en el SALON LIBRE DEL DIARIO UNIVERSAL

Empiezan los despedidos en la Transatlántica

Ya han dado comienzo los despedidos en la Compañía Transatlántica por el amarre que ha decidido de sus buques.

En Barcelona, han sido despedidos los empleados y marineros del vapor «Manuel Arnau», de la Compañía Transatlántica, que se encuentra anclado en el puerto, cumpliendo órdenes recibidas de Madrid.

Al tener noticia de que iban a ser despedidos celebraron una reunión en el Sindicato del ramo del transporte, acordando solidarizarse con los compañeros, y, en el caso de despido, llegar a la huelga general del ramo del transporte.

Grupos de despedidos de algunos otros obreros que se declararon en huelga, recorrieron el puerto y los alrededores de paralizar los trabajos.

El «día memorable»

Homenaje a los héroes de Caney

Organizado por la Colonia norteamericana, se ha celebrado a mediodía un acto ante el monumento a los héroes de Caney.

Asistieron, en representación del Presidente de la República, el secretario general, Sánchez Guerra, el subsecretario de Marina, el presidente de la Diputación, un representante del embajador norteamericano, que se halla ausente de Madrid, y los miembros de la Colonia americana.

El capitán Walter G. Ross depositó una corona de flores, con cintas de los colores naciones españoles y norteamericanos y pronunció un breve y sentido discurso.

Le contestó, en nombre del Ayuntamiento de Madrid, el marqués de Encineras.

MADERAS Adrián Piera

SANTA ENGRACIA, NUM. 125

El régimen de privilegio que goza Cataluña

LOS AGRICULTORES ESPAÑOLES CLAMAN CONTRA LOS ARANCELES QUE FAVORECEN LOS PRODUCTOS CATALANES EN PERJUICIO DE TODOS LOS DEMAS NACIONALES

La Asociación de Agricultores de España ha elevado al Gobierno una exposición acerca del Estatuto Catalán que se debate en las Cortes Constituyentes. El documento tiene gran extensión y no podemos reproducirlo íntegro; pero contiene afirmaciones y datos de tal importancia que merecen ser extractados. Dice que las cuestiones que plantea tal Estatuto son de tan general trascendencia que pueden marcar un momento histórico definitivo para la vida económica del país, ya que su raigambre se extiende por todos los ámbitos nacionales, y de modo singular por el solar castellano.

Debátense dos aspectos que conviene analizar con independencia: el uno afecta a la economía y el otro íntegramente al sentimiento. Examinando el primer aspecto, lo calificamos de régimen de privilegio, y dice:

«Se creía que sólo existían tres Poderes: el Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial. Pues no; ha habido siempre un cuarto Poder: el Arancelario; y éste puede decirse que ha estado siempre en las manos del Fomento del Trabajo Nacional. Así se han inspirado, pudiera decirse que se han hecho, los Aranceles en España: en una Corporación—el Fomento del Trabajo Nacional—según lo declara su Memoria oficial. Una Corporación que escribe, que pudiera llamársela

«autora» del Arancel, y que «antes» de que llegue a Barcelona el periódico oficial, antes de que llegue la «Gaceta» donde se publicaba el Arancel, lo entrega a cada uno de sus individuos para que satisfagan su curiosidad. ¿Existe o no existe un poder arancelario en España por encima del Poder público?»

Añade el documento que hay dos economías en España: una, la nacional, la que dice riqueza, es el corcho, y el vino, y las almendras, y las avellanas, y el trigo, y el café, y el azúcar, y los minerales, y los ganados; de otro, lo que afirma riqueza, es comprar algodón, carbón y maquinaria a los ingleses, convertirlos en telas y venderlas a los españoles con el sobreprecio que queramos para ganar mucho dinero.

La agricultura española aceptó en un principio su sacrificio, en aras del fomento de la industria, deseosa de que la nación poseyera un grado de decoro fabril proporcionado, cuando menos, a sus propias necesidades. Y ese sacrificio repercutió en sus ventajas allí donde las condiciones geográficas, culturales y sociales favorecieron la concentración del complejo organismo industrial, solicitado por la economía del conjunto nacional, en su mayor parte no hay para qué decir que fué en Cataluña.

Cataluña hizo buen uso del sacrificio rendido en favor de su acti-

vidad manufacturera. Se enriqueció y alcanzó una producción industrial representativa del 75 por 100 de la total española.

Hace algunos años, persona tan destacada como don Francisco A. Sedó, ex presidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, y de su Cámara de Industria, dijo en una notable conferencia, refiriéndose a Cataluña:

«Nuestra industria, cuya productividad alcanza a unos 1.700 millones de pesetas, de los 2.300 que suma el conjunto de España, tiene un campo primordial de consumo en las demás provincias, excediendo de 1.300 millones el valor de los productos en ellas colocados.

Resulta, por lo tanto, que cerca de un 77 por 100 de la producción industrial catalana lo adquiere el resto de España, y sólo un 23 por 100 lo consume la propia región o lo exporta al extranjero.

La Asociación de Agricultores de España, desea, en suma, que antes de envolver en un concierto con Cataluña cuestiones de muy diversa índole, pero que pueden dar por resultado la agravación del mal que hoy padece la producción agrícola, se revise la situación económica de ésta en lo que resulta afectada por la protección a las industrias de Cataluña, para llegar a bases de justa reparación, con independencia absoluta de cuanto concierne a motivos sentimentales.

COMEDIAS COMEDIANTES

CARTELERA

TEATRAL ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu.) 6,30 y 10,30, Los Julianes. COMEDIA.—6,30 y 10,30, Anacleto se divorcia. FONTALBA.—(Carmen Díaz). 6,30, Malvaloca, 10,30, La melodía del jazz-band. LARA.—6,45, El nublado. 10,45, El rincón. VICTORIA.—(Aurora Redondo-Valeriano León.) 6,45 y 10,45 Su desconsolada esposa. COMICO.—6,30 y 10,30, La mercería de la Dalia Roja. FUENCARRAL.—(Compañía del Calderón) 6,30 y 10,30, Luisa Fernanda. ZARZUELA.—(Compañía Apolo.) 6,45, El rey que rabió. 10,45, La verbena de la Paloma y La revoltosa. ESLAVA.—6,30 y 10,30, Las de Beri. PAVON.—(Celia Gámez). 6,30 y 10,30, Las Leandras. MARAVILLAS.—A las 6,30 y 10,30, ¿Cómo están las mujeres? ROMEA.—6,30, ¿Qué pasa en Cádiz? 10,45, La pipa de oro. RIALTO.—6,30 y 10,30, Katiúška.

CARTELERA CINEMATOGRAFICA

BARCELÓ.—6,45 y 10,45, Embajador sin cartera. ALKAZAR.—(Cine sonoro.) A las 5, 7 y 10,45, Whopee. PALACIO DE LA MUSICA. 6,45 y 10,45, Marius. CINEMA GOYA.—6,30 y 10,30, Montecarlo. CINEMA ARGUELLES.—A las 6,30 y 10,30, Petit Café.

CINEMA CHUECA.—6,30 y 10,30, El Código penal. CINE DOS DE MAYO.—6,30 y 10,30, Luces de Buenos Aires. C A L L A O.—6,30 y 10,30, Amargo idilio. CINE DE LA OPERA.—6,30 y 10,30, Cuerpo y alma. SAN MIGUEL.—6,30 y 10,30, Honrarás a tu madre. CINE DE LA PRENSA.—6,30 y 10,30, Las tres fuentes sagradas. CINE GENOVA.—6,30 y 10,30, La araña. MONUMENTAL CINEMA.—6,30 y 10,30, Un yanqui en la corte del rey Arturo. CINEMA CHAMBERI.—6,45 y 10,30, El espía.

PRESIDENCIA

Pase a la reserva del general Gil Yuste.—La combinación de destinos.—Visita de una comisión de Avila

El jefe del Gobierno dijo esta mañana que había firmado el decreto de pase a la reserva, por edad, del general de la tercera inspección, Sr. Gil Yuste, porque estando próxima la revista, ya debe pasarla en esa situación.

Este y otros decretos de concesión de cruces y condecoraciones, son los que de mi departamento firmó el sábado pasado el Presidente de la República. La combinación de destinos a que da lugar las vacantes que produce el pase a la reserva de dicho general y algunos ascensos, no la ha he-

cho todavía; pero espero someterla a la firma del Sr. Alcalá Zamora antes de que se marche a Priego, que lo hará dentro de tres o cuatro días.

A preguntas de los informadores, contestó que había tranquilidad en toda España, y que le comunicaban de Sevilla, que de Tablada habían salido varios aviones para recortar los pueblos de la provincia, en que parecía haber alguna efervescencia. Los aviones regresaron a su base sin haber observado nada anormal en dichos pueblos.

«Ruego a ustedes—terminó diciendo—que hagan público mi agradecimiento a todos aquellos que me han enviado telegramas y telefonemas y cartas, que no puedo contestar personalmente, como sería mi deseo, por lo elevado del número.

El Sr. Azaña recibió las visitas del gobernador civil de Avila, acompañado del diputado señor Bolívar, que fueron a proponerle se abra el turismo, levantando al mismo tiempo la veda en el coto de la sierra de Gredos, que perteneció al Real Patrimonio, y que por cada pieza que se mate, pague el cazador 600 pesetas, con destino al Patronato de Turismo.

También recibió la visita de una comisión del Ayuntamiento de Alcalá de Henares.

Ayuntamiento

Proposiciones socialistas La minoría socialista ha presentado varias proposiciones, pidiendo:

Que se solicite de la Empresa de Tranvías que las líneas que no tienen aún servicio permanente, prolonguen, con intervalos, su funcionamiento, una hora más cada una, por lo menos.

Que se haga una plaza con árboles y bancos en la que se de-

nomina de la Salud, en la calle de Cartagena, trasladando el material que allí hay a la calle de Velázquez.

Que se facilite losa y piedra a todas las calles interiores de las diversas colonias de casas baratas y económicas, con la sola condición de que cedan las calles a la municipalidad.

Que se pavimente, en los trozos que no lo está, la calle del Pilar de Zaragoza.

Que se pavimente de nuevo la calle de Fernández de Oviedo, desde López de Hoyos a Sánchez Pacheco, y desde Juan Pradillo a la Colonia de la Prosperidad, todo ello con la mayor urgencia.

Que se haga una plaza con árboles y bancos en la explanada que hay en la calle de Santa Hortensia (Prosperidad).

Que se pavimente las calles de Monteagudo y de Eraso.

Que se pavimente la calle de Canillas, hasta el límite, instalando faroles.

Que se pavimente e instalen aceras en la calle de Villamagna.

Que se pavimente la calle de Lista, en la parte que no lo está en las debidas condiciones.

Que se pavimente la parte que falta de la calle de Padilla y la instalación de aceras de cemento en toda ella.

Que se instalen aceras de cemento en la calle de Don Ramón de la Cruz.

Que se pavimente la calle de Torrijos, una vez que las obras del Metro estén terminándose.

TENDRA USTED ELEGANCIA Y BUEN PORTE SI LE VISTE

Isidro Soriano

CORTE IRREPROCHABLE

Admite géneros y envía confecciones a Provincias sobre medidas.

Costanilla de los Angeles, 4 dup.º MADRID

Progama parlamentario para el martes

El señor Besteiro ha dicho que él no tenía conocimiento de tal proposición del señor Maura modificando el plan parlamentario y que si se presentaba sería puesta a discusión.

«Ahora bien—agregó—; creo que ya no hay tiempo para ello, por lo cual el plan sigue el mismo, tanto, el martes seguirá la discusión de la Reforma agraria.

Una proposición para que se discuta el Tribunal de Garantías al mismo tiempo que el Estatuto

Entre los diputados que concurrieron ayer al salón de Conferencias del Congreso, los comentarios giraron en torno al discurso del jefe del Gobierno. Se encontraban entre ellos los señores Royo Villanova y don Abilio Calderón. Este último mantenía que el discurso del señor Azaña había sido desastroso y que ellos continuarán en la actitud adoptada.

El señor Royo Villanova se propone presentar una proposición incidental que suscribirá también el señor Calderón, pidiendo que al mismo tiempo que se discuta el Estatuto se ponga también a debate el proyecto del Tribunal de Garantías constitucionales, porque entienden que aquél no puede ponerse en práctica sin que exista este organismo.

LA INDUSTRIA DEL LIBRO

Una súplica a don Fernando de los Ríos

Siempre hemos admirado a Fernández Flórez, nuestro gran humorista; pero nunca como ahora, porque su fino ingenio, sin perder esa gracia suya, tan característica, ni adoptar actitudes hieráticas, siempre está al servicio de una causa noble y elevada. Sabe ver como nadie algunos aspectos de la vida, y como nadie también, despertar en el lector la emoción del asunto tratado, llevándole por donde quiere, y todo ello sin estridencias, con una «bonhomie» admirable, creadora del espíritu adecuado para que su labor sea fecunda, sin perder el ritmo de un «humor» sano, ni la distinción, que es en él característica.

Por eso, deseamos que entre sus infinitos lectores pueda contarse el actual ministro de Instrucción pública, espíritu cultivado en quien, sin duda alguna, habrá dejado huella el último artículo de Wenceslao en «A B C».

Trata en él del despego con que los gobernantes, tanto de este régimen como de los pasados, han tratado las diferentes vicisitudes porque en España va pasando la más noble de las industrias: la de la producción del libro.

El autor, el editor y el distribuidor del libro, nunca son tenidos en cuenta cuando llega el caso, para facilitar su misión. Todo cuanto consiguen ha de serlo por su propio y en muchos casos penoso esfuerzo.

Una región organiza un certamen con el cual se buscan múltiples ventajas; unas, de orden moral y otras de orden material. Se equivocan los elementos que lo idearon; los resultados pecuniarios no son todo lo brillante que se esperaba y se acude al Estado, para que, en gracia a la intención, se aminoren los duelos y quebrantos. Que el Estado responda y aminore los perjuicios de orden material, nos nos duele; todo lo contrario. Nos parece muy bien. Lo que no nos parece tan bien es el enojoso desdén con que se desentiende el Estado de otras empresas mucho más semejantes de lo que a primera vista parece, porque si importante es que se conozca el estado actual de nuestras industrias y se refresquen recuerdos históricos, no es menos importante que el pensamiento español se difunda por todo el mundo de habla española, por lo menos.

Pero para esa difusión son necesarios medios económicos abundantes, porque el libro se produce empleando materiales caros y una mano de obra que dista mucho de ser barata, y una preparación en quien lo escribe, que sólo Dios y él saben lo que cuesta, y cuán lejos está de ser remunerador el éxito, cuando éste se logra.

¿Por qué del mismo modo que otras industrias, no disfruta ésta de la protección más o menos directa del Estado? ¿No será por falta de sensibilidad espiritual en quienes están llamados a intervenir?

Ahora que no estamos en ese caso, afortunadamente, y que el ministro de Instrucción pública es hombre justamente reconocido por todos, como un hombre de inteligencia cultivada, un hombre en quien podrán ser discutidas sus opiniones políticas si se quiere; pero a quien nadie puede negar una cultura extraordinaria, creemos que es la mejor ocasión para hacer algo en el sentido de

crear facilidades como la de primas de exportación, que otras industrias disfrutan; convenimos que permitieran abaratar el papel, etc., etc.

Y si todo ello fuera de implantación laboriosa, ¿no podría el Estado realizar esa protección de un modo directo, creando muchas, muchas bibliotecas, que pusieran al libro al alcance de todos? Aunque parezca paradójico, la venta del libro no disminuye porque se multipliquen las bibliotecas. Por el contrario, despiertan nuevos deseos de lectura y estimulan la posesión de algunos libros, que no puede uno resignarse a no tenerlos al lado en todo momento.

Ahora mismo, ¿no estaría justificada la intervención del Estado, para ayudar a salir de la situación creada a una de las más importantes empresas editoriales de Madrid, por razones que no es del caso examinar?

Esa situación perjudica a un gran número de escritores, sin que pueda alegarse en este caso las razones corrientes. Es una suspensión de pagos, en que se da el caso curioso de ser mayor el activo que el pasivo. Todos los que hemos vivido los interiores de la industria del libro, sabemos que tal vez por mimetismo, le pasa lo que a sus progenitores; no puede deducirse del dinero que posea un escritor, su me-

yor o peor condición literaria. En los negocios de libros es muy frecuente el caso de que en los mejores momentos de una empresa editorial, cuando está en plena producción y en pleno acierto, y tal vez por eso mismo, no se puede disponer de una modesta cantidad en metálico. Y, claro, en la inflexible lógica de los negocios, letra presentada al cobro y no pagada, se protesta, y luego se ejecuta. No puede contarse con sentimentalismos.

Pero en las regiones más elevadas debe tenerse en cuenta el esfuerzo realizado, que tal vez tienda a la obtención de ganancias, cosa perfectamente legítima, y que no se han logrado por lo que sea; pero ahí queda el instrumento magnífico de difusión y la admirable labor creadora de nuestros escritores. Gracias a ellos, se mantienen los lazos espirituales con los países de origen hispano, y España continúa su gloriosa tradición.

¿Y todo esto puede dejarse derribar sin que nadie ayude a salir del mal trance? ¿Es que los intereses de nuestros constructores de ideas y de bellezas literarias, son inferiores a los de los fabricantes de tejidos o de galletas?

Esperamos que D. Fernando de los Ríos comparta nuestra modesta opinión y ayude de una manera eficaz a la solución de este problema, y provea, para evitar los que en lo sucesivo puedan presentarse a ésta y otras empresas meritísimas, que languidecen por falta de la protección y estímulo que a manos llenas se prodigan para otras actividades.

Manolo DE MADRID

LA RADIO

Programa para esta noche. Radio España

A las 22,30: Programa variado.

Programa para mañana. Unión Radio.

De 8,00 a 9,00: Diario hablado de Unión Radio «La Palabra».

11,45: Nota de síntesis. Calendario astronómico. Santo al. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello.

12,00: Campanadas de Gobernación. Noticias. Bolsa de trabajo. Programas del día.

12,15: Señales horarias. Fin de la emisión.

14,00: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Boletín meteorológico. Información teatral. «La mujer ideal» (pasodoble), Lehar; «Danza española», Grandos. Krisler; «Tu sonrisa de cristal», Cooke y Rey; «Pan y toros» (fantasía), Barbieri; «Adagio», Boccherini; «Iris», Mascagni; «Córdoba», Albéniz; Revista cinematográfica, por Fernando G. Mantilla. «Serenata callejera china», Siede; «Cádiz» (marcha), Chueca y Valverde.

15,20: Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio. Índice de conferencias.

19,00: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Cotizaciones de mercancías de las principales Bolsas extranjeras. Programa del oyente.

19,30: Información de caza y pesca, por Joaquín España Centos. Continuación del programa del oyente.

20,15: Noticias. Servicio directo de Unión Radio. Información de la sesión del Congreso de los Diputados. Servicio directo de Unión Radio.

20,30: Fin de la emisión.

No se devuelven los originales que se nos remitan.

TOROS Y TOREROS

La última del primer abono

El primer abono terminó como había comenzado, con una corrida sosa, aburrida, francamente mala.

Los toros de don Mariño Bautista resultaron medianos. Todos ellos con tendencia a la huida.

Chicuelo se adornó con el capote y muleta. Matando estuvo deficiente.

Pepito Bienvenida mal, y Chiquito de la Audiencia, aunque no estuvo lucido, por lo menos demostró buena voluntad.

EN GRANADA

GRANADA, 30.—Con asistencia del Jefe se celebró una corrida de toros, lidiándose ganado de Villamarta, que resultó manso.

Marcial Lalanda, superiorísimo. Se le concedieron dos orejas.

Barrera, adornadísimo con el ca-

pote y muleta. Superior matando. Se le concedió una oreja.

Manolo Bienvenida, bien toreando, y regular matando.

EN VALENCIA

VALENCIA, 30.—La corrida de la Prensa se celebró con un lleno completo.

Los toros de Concha y Sierra resultaron buenos. El rejoneador Veiga se adornó toreando.

Cagancho, superior en uno. Oreja. En el otro, mal.

Ortega, superiorísimo, y El Estudiante, también superiorísimo, obteniendo orejas.

EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 30.—Los toros de Blanco cumplieron. Torón, voluntarioso. Amorós Chico y Carnicerito de Méjico, valientes y adornados. Fueron aplaudidos.

El laicismo en el Sanatorio de la Cruz Roja

Una reclamación del agregado militar de la Embajada de Italia sobre el Crucifijo

El teniente coronel Amari de Sant'Adriani, agregado militar a la Embajada de Italia, que ha ingresado en grave estado en el Sanatorio de la Cruz Roja, al sentirse en peligro, pidió el Crucifijo que solía presidir las habitaciones de los enfermos católicos y que días atrás fue retirado, obediendo las órdenes gubernativas. Un dependiente de la casa cumpliendo el mandato, llevó un Crucifijo, a la vez que un papel, con la pretensión de que el enfermo hiciera por escrito la petición.

El médico particular del paciente, D. Antonio Ferratges, prohibió que, dado el estado de aquél, se le obligara a redactar documento alguno, e hizo saber al dependiente que para conocer la voluntad del ilustre enfermo bastaba consultar a su esposa, allí presente; pero que si el director del establecimiento no accedía con sólo este requisito, sería triste el concepto que en Italia se formaría de su cultura.

Ayer, a última hora de la tarde, la cabecera del enfermo seguía sin el Crucifijo mural que solía haber en la habitación sólo había sobre la mesilla uno pequeño, facilitado, a ruego de la señora de Sant'Adriani, por las Hermanas de la Caridad.

La agitación social en Toledo

La cosecha en la provincia de Toledo tiene un valor de trescientos millones de pesetas

TOLEDO, 30.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que ha recibido los ocho informes de los alcaldes que se reunieron anoche en su despacho, esperando ahora la conformidad de patronos y obreros a las bases de trabajo.

Hoy han llegado de Cuenca algunos números de la Guardia civil, que completan el cupo que se cree suficiente como garantía de la recolección de la cosecha y de la libertad de trabajo.

Añadió el gobernador que tenía una impresión optimista, y que se lograría la total recolección de la cosecha, cuyo importe se calcula en trescientos millones de pesetas.

El Congreso radical socialista de Santander acuerda la no separación del señor Galarza

Se pide la de los Sres Botella y Eduardo Ortega y Gasset

SANTANDER, 30.—Con asistencia de los ministros de Justicia y Agricultura, celebró ayer su inauguración la Asamblea del partido R. R. S.

Se trató de la expulsión del señor Galarza, y sostuvo el Sr. Gordón Ordax que la Junta de Madrid no tenía competencia para acordarla. El Sr. Del Moral sostuvo la tesis contraria.

El Sr. Galarza intervino explicando su actuación.

Suspendida la sesión, en la de la tarde fué presentada una proposición—protestada por los señores Iseru, Botella y otros—en el sentido de que no se trate más de la separación del Sr. Galarza. Fué retirada, pero se presentó otra por el Sr. Ballester Balbo, pidiendo se declarase la incompetencia de la Junta de Madrid, para juzgar al Sr. Galarza en su cargo oficial, y aceptar las explicaciones dadas por éste. Fué aprobada por 3.907 congresistas contra 3.541 que votaron en contra.

El caso de los Sres. Botella y D. Eduardo Ortega, y la petición de disolución de la Junta Municipal de Madrid, son examinados por el Sr. Girao, que propone su examen separadamente. El señor Gordón, en nombre del Comité Nacional, sostuvo la acusación contra ambos señores, por actos de indisciplina cometidos, y se levantó la sesión, que continúa hoy.

Tintas MARZT

Las tintas MARTZ están adoptadas por los más notables calígrafos, Ministerios, Notarios, Tribunales civiles y militares, Directores generales de Telégrafos, Teléfonos y Alumbrados y grandes casas comerciales, industriales y de Banca, que usan las tintas MARTZ, colocadas por su autor frente a extrañas colosales que anunciaban no tener rival en España.

Aduana, 27 MADRID

ADVERTENCIA IMPORTANTE:

No se hacen remesas menos de diez pesetas, y no se admiten sellos de Correos.

DE SANIDAD

La Federación de Sindicatos Médicos inaugura su Congreso

La Federación de sindicatos médicos ha inaugurado en la Casa del Pueblo su Congreso nacional.

Presidió don Julio Bejarano, actuando de secretario el señor Torres Fraguas. Asiste la Directiva del Sindicato de Madrid, constituida en ejecutiva, que forman, además de los mencionados, los señores Madinaveitia (José), Torre Blanco, Fraile, Elisa Soriano, Catalina, Pérez Vázquez y Álvarez Cascos.

Los delegados de Madrid son los señores Verdes Montenegro, Ortiz Aragón, Estellés, Sadi de Buen, García del Diestro y Sanz Frutos.

Por el Sindicato Médico de Vizcaya asisten don Manuel Marín y don Pedro Esteban. Por el de Murcia, don Antonio San Miguel. Por el de Toledo, don Nicolás Peñalver y don Temístocles Adánez. Acuden también delegados fraternales de las federaciones dependientes y municipales, viajantes, hoteleros y cafeteros y siderometalúrgicos.

El presidente, señor Bejarano, saludó a los asambleístas y afirmó su convicción de que la obra que se emprende alcanzará grandes proporciones.

La Mesa provisional queda formada por los señores Verdes Montenegro (presidente), Adánez y Esteban. Se da lectura al proyecto de reglamento del Congreso, cuyos 15 artículos son aprobados con ligerísimas modificaciones.

Quedan designados para la Mesa definitiva el señor Verdes Montenegro, un delegado de Vizcaya y otro de Murcia.

Se declara constituida la Federación de sindicatos médicos de España.

Se leen las ponencias y quedan designados los congresistas que han de suscribirlas:

Primera ponencia. Organización sindical. Reglamento. Táctica societaria: señores Madinaveitia, Torres Fraguas y Peñalver. Se acuerda sumar a ella al delegado fraternal señor Sebastián.

Segunda.—Intrusismo. Colegiación obligatoria. Derogación de los estatutos vigentes en los colegios médicos: señores Esteban, Torre Blanco, Marín y San Miguel.

Tercera.—Práctica rural. Asistencia gratuita. Seguros de enfermedad: señores Torre Blanco, Peñalver, Sadi de Buen y Adánez.

Cuarta.—Luchas antivenéreas, antituberculosas, anticancerosas, antitracomatosas, contra la mortalidad infantil, etc., Enseñanza de la Medicina y especialidades: señores Bejarano, Fraile, Catalina, Elisa Soriano, Estellés, Verdes Montenegro, Sadi de Buen, Marín, Cascos y García del Diestro.

Quinta.—Medicina e higiene del trabajo. Su legislación. Su enseñanza en escuelas especiales técnicas, en las Facultades de Medicina y en los diversos centros de enseñanza y de orientación profesional: señores Torres Fraguas, Ortiz Aragón, Marín y Pérez Vázquez.

La segunda sesión

Comenzó discutiéndose la ponencia primera, de la que son autores los doctores Peñalver, Madinaveitia (J.), Torres Fraguas y Sebastián. El doctor José Madinaveitia leyó el extenso trabajo, en el que se analiza la organización sindical de este grupo, perteneciente a la Unión General de Trabajadores; su táctica societaria, acordándose, en cuanto a la jornada de trabajo legal del médico, proponer al Congreso de la U. G. T. que se solicite de los poderes públicos el establecimiento de la jornada legal en todos aquellos servicios en los que

el médico esté retribuido por medio de sueldo, como hospitales, casas de socorro, sanatorios, sociedades, etcétera.

En los casos en que, por falta de personal, no pueda ser suplido, serán abonadas las horas extraordinarias que preste de servicio con arreglo a lo que establecen las leyes.

Después se leyó el proyecto de reglamento de la Federación de Sindicatos médicos.

La ponencia fué aprobada tras una breve discusión.

A continuación el doctor Sadi de Buen leyó la ponencia III, sobre asistencia rural, de la que es autor, con los doctores Torre Blanco, Peñalver y Adánez.

En dicha ponencia se estudia detenidamente, con gran conocimiento, la asistencia médica en el medio rural, aprobándose las siguientes conclusiones:

La asistencia rural debería escalonarse.

Asistencia domiciliar y de urgencia por médicos generales.

Hospitales comarcales médico-quirúrgicos bien dotados.

Grandes centros de especialización.

El doctor Torre Blanco leyó la segunda parte de esta ponencia, dedicada a seguro de enfermedad, que se aprobó.

El doctor Pérez Vázquez sintetizó la ponencia número V, sobre Medicina del trabajo.

Sesión de clausura

En el salón terraza de la Casa del Pueblo se celebró ayer por la tarde la sesión de clausura del Congreso de constitución de la Federación Nacional de Sindicatos Médicos de España. Presidió el doctor Verdes Montenegro.

Se dió lectura al dictamen de la ponencia sobre «Luchas», que fué aprobada por unanimidad, después de breve discusión. En dicha ponencia se trató de los siguientes temas: Organización sanitaria, Sanidad Rural, Sanidad Urbana, Lucha antituberculosa, Lucha antivenérea, Higiene de los alimentos, Lucha contra el cáncer, Lucha antitracomatosas, Alcohólico, Toxicomanías, Lucha contra la mortalidad infantil y enseñanza de la Medicina.

Después de aprobada esta ponencia se procedió a la elección de la Comisión ejecutiva de la nasiente Federación, resultando elegidos los siguientes señores:

Presidente, don Julio Bejarano; vicepresidente, don Eduardo Pontilla; secretario general, don Julián Torres Fraguas; tesorero, don José Estellés; contador, don Sadi de Buen; vocales, don Luis Ortiz Aragón, don José Verdes Montenegro, don Santiago Pérez Vázquez y el señor San Frutos.

Por unanimidad fueron aprobadas las siguientes proposiciones:

«El Congreso declara ver con satisfacción la labor depurada y justa, así como de defensa de la República, que el director general de Sanidad realiza.

Asimismo procurará por todos los medios que la Federación tenga a su alcance estimular a los poderes públicos para que continúe esta labor sin desmayo y con constancia hasta elevar nuestra Sanidad al rango que los tiempos modernos exigen.»

La otra proposición aprobada dice lo siguiente:

«El Congreso se adhiere a las resoluciones de la Internacional Socialista y de la Federación Sindical Internacional respecto a la actitud que la clase trabajadora está dispuesta a adoptar frente a los manejos imperialistas y guerreros com-

tra la República soviética. Expresa también su solidaridad con los camaradas ruses por la defensa de su revolución proletaria.»

Acto seguido hicie on uso de la palabra don Julio Bejarano, don Pedro Esteban, delegados de Vizcaya; don Pascual Tomás, por los delegados fr. rraales; y don Wenceslao Carrillo, por la Unión General de Trabajadores. Todos ellos pronunciaron elocuentes discursos, en los que analizaron la labor del Congreso, dedicándole grandes elogios.

El doctor Verdes Montenegro declaró clausurado el Congreso.

Sociedad de Higiene.—Programa de premios para el año 1932

Premio del ministro de la Gobernación (Dirección general de Sanidad).—Tema: «Factores económicos y sociales que influyen en la salud y la enfermedad».

Habrà para este tema un premio de 1.000 pesetas, con diploma de socio corresponsal; un accésit y las menciones honoríficas que acuerde el Jurado.

Esta podrá editarse por cuenta del Estado si la Dirección general de Sanidad lo estima así oportuno, y de los 500 ejemplares de que constará en su caso la tirada, se entregarán 200 al autor.

Premios Roel.—Primer tema: «Modernos sistemas de depuración de aguas residuales. Normas de aplicación en España». Segundo tema: «Preventorios, dispensarios y sanatorios antituberculosos. Modificaciones ventajosas susceptibles de adoptarse para que llamen mejor sus humanitarios fines».

Para cada uno de estos temas habrá un premio de 500 pesetas, con diploma de socio corresponsal; un accésit y las menciones honoríficas que acuerde el Jurado.

Los trabajos que aspiren a recompensa en estos premios no deberán exceder de tres pliegos de impresión ni componer menos de dos. Los premiados serán impresos por cuenta de la Sociedad y se entregarán 50 ejemplares al autor. Este se compromete a abonar el exceso de texto sobre tres pliegos y las ilustraciones, si las hubiere.

Muy pronto aparecerá la convocatoria para proveer por concurso oposición las plazas de inspectores de Madrid y Barcelona.

Los niños de las escuelas en la Exposición de Bellas Artes

Los maestros de las escuelas públicas que deseen visitar con sus alumnos la Exposición podrán hacerlo dirigiéndose a la secretaria de la misma.

La Academia Española de Farmacia se llamará Nacional

La «Gaceta» de ayer publica un orden del ministerio de Instrucción Pública, en la que se dispone que en lo sucesivo se denomine «Academia Nacional de Farmacia», en sustitución de «Academia Española de Farmacia».

Las elecciones del Colegio de Médicos

Ayer han terminado las elecciones para designar los vocales representantes de los distintos sectores que han de integrar la nueva Junta de gobierno del Colegio de Médicos, resultando elegidos los doctores don Dionisio Herrero, don Isidro S. Covisa, don Angel Castresana, don José Oavid, don Alfredo de Piquer, don Valentín Rodríguez Zúñiga, don Mariano Gómez Ulla, don Eduardo Sánchez Vega, don Gustavo Núñez Juarros, don Víctor Herrero, don José de Unzaga y don Juan Castells de Santiago.

Hoy lunes y mañana martes, en sesiones de mañana y tarde, se procederá a la elección de los cargos nominales, para los que se presentan dos candidaturas. Forman

Sección financiera

Baja el maíz y el café

BARCELONA, 29.—Las cotizaciones del maíz van mejorando, habiendo cerrado la semana alrededor de 38,50 pesetas los 100 kilos.

Ha llegado, procedente de Fernando Poo, el vapor «Tede», que conduce de aquella procedencia 75.000 sacos de cacao para nuestra plaza.

En cuanto a los cafés, a pesar de que siguen aumentando los precios en origen, han bajado ligeramente las cotizaciones en nuestro mercado, debido a la mejora que han experimentado los cambios durante estos últimos días.

¿Un decreto sobre materias tartáricas?

La «Federación de destiladores y rectificadores de alcohol vínico, se muestra alarmada por tener noticias fidedignas, de que está preparado para llevar a Consejo de ministros un decreto sobre el régimen arancelario de las materias tartáricas.

Más de treinta diputados formularon una proposición de ley a las Cortes, que, tomada en con-

sideración, está a dictamen de la Comisión correspondiente. En estos trámites, estiman improcedente un decreto que prejuzgue la solución pendiente de las Cortes.

Lo que era de esperar.—Alarma por el cobro de contribuciones

CORDOBA, 29.—La presentación al cobro de los recibos del segundo trimestre con recargo de un 20 por 100 sobre los demás aumentos que figuraban establecidos anteriormente, ha producido gran alarma entre contribuyentes e industriales.

La Cámara de Comercio ha dirigido al ministro de Hacienda un despacho en el que se notifica el descontento que produce el cobro del aumento sin tener presente que la mayoría del Ayuntamiento acordó acogerse a la prórroga concedida por orden del ministerio de 5 de abril, relativa a la reducción o condonación de décimas del recargo del 11 de marzo anterior y del 18 de julio de 1931. Para contrarrestar la alarma producida se ha solicitado del ministerio una nota aclaratoria.



Ultimas noticias cinematográficas

El hijo de Lon Chaney

A los veinticinco años de edad, casado desde los diecinueve, y sin ninguna experiencia ante el temido lente cinematográfico, Creighton, hijo del inigualado Lon Chaney, se ha marcado tres victorias al entrar a formar parte del elenco artístico de la Radio Picturis. Sus dos primeras las ganó en contra de la insistencia de dichos Estudios de que él adoptara el nombre de Lon Chaney, Jr. y de que se especializara en los roles que tanto renombre le trajeron a su distinguido padre. Los Estudios de la RKO capitularon en ambos respectos. Su tercera victoria, algo inesperada (cuando menos para el vencido), tuvo lugar en el gimnasio en la persona del sueco Earl Freemanon, director atlético de dichos Estudios.

Este Karl es un tipo musculoso, bien formado y de gran peso, ducho en toda clase de deportes; muy popular y muy democrático. Habrá artistas que no conozcan íntimamente los rincones y vericuetos de la «ciudad dentro de otra» como han dado en llamar a los mencionados Estudios, pero pueden asegurarse que todos, sin excepción, visitan más o menos asiduamente el gimnasio para mantener la «línea»—requisito que exige la afición de sus favoritos y que a veces desaparece sin que se sepa cómo.

Creighton Chaney, al firmar su contrato, salió a visitar el edificio por edificio, y al pasar por el gimnasio fué presentado al corrillo de astros y satélites. Ahí mismo anunció que no pensaba imitar los roles de su venerado padre, pues no había más que un Lon Chaney y nadie quien le pudiese imitar y mucho menos sobrepasar. Pero que, con toda modestia, y dándose cuen-

ta de sus propias limitaciones, procuraría él crearse cartel propio comenzando con papeles secundarios y siguiendo—si sus méritos lo justificaren—con otros de mayor importancia. Su candidez causó buena impresión y lo invitaron a hacer gimnasia. Pasó a desvestirse y al regresar se encontró con que Karl Freemanon acababa de vencer a otro actor en una exhibición de lucha greco-romana.

«Quería el señor Creighton Chaney comenzar sus ejercicios de la misma manera?»

«Ya lo creo»—dijo él y con sus 210 libras de peso y seis pies de estatura se dió con Karl Freemanon, tratando cada uno de dislocarle los miembros a su contrincante. Al final de cuentas las espaldas del entrenador sueco descansaban, a fuerza, por supuesto, sobre el colchón y el hijo de Lon Chaney recibía las felicitaciones del caso con motivo de su tercera victoria.

En breve, cuando se termine el rodaje de la super-producción «El Ave del Paraíso», que tiene a la gentil Doña del Río y al apolítico Joe McCrea como protagonistas, podrá la afición mundial pasar opinión sobre el trabajo de Creighton Chaney, pues éste, a instancias del director King Vidor, inicia su carrera cinematográfica.

El consorcio del Lejano Oriente

Toshio Mori es una beldad japonesa, de padres japoneses y nacida en el Japón, pero en la superpelícula «El rugido del dragón», que se está confeccionando en los talleres de la RKO, hará ella el papel de una bailarina china al lado de Gwili Andre y de Richard Dix, protagonistas de esta obra que dirige Wesley Ruggles.

En los Estudios se olvidan todas las animosidades engendradas por diferencias de raza y religión, pues representan el cosmopolitanismo por excelencia, pero si una actriz china tuviese intención de regresar a su patria no puede tomar parte en escenas osculatorias, porque, de hacerlo, le negarían la entrada en su país natal.

El conflicto de El Ferrol

En Ferrol, donde no se ha resuelto aún el conflicto creado por los despidos en la Constructora Naval, se han reunido los Comités directivos de las entidades mercantiles, que tomaron los siguientes acuerdos:

Primero. El comercio y la industria fueron al movimiento solidarizándose con el elemento obrero por entender que así defendían los intereses colectivos, amenazados por los despidos de la Factoría; pero habiendo cumplido el Gobierno su ofrecimiento de conceder los barcos planteros y aljibes y habiéndose hecho la promesa en firme a los parlamentarios gallegos de que los despidos se reducirán a trescientos, concediéndoles el jornal especial, entiende que se debe volver a la normalidad, interesando la intervención del Gobierno para llegar a este fin, garantizando sus ofrecimientos y, si es posible, mejorarlos.

Segundo. El comercio y la industria podrán volver a sus actividades tan pronto la normalidad se restablezca, pues actualmente sería imposible para muchos la apertura de sus establecimientos por causas notoriamente conocidas.

Por su parte, los Comités obreros han reducido las bases presentadas para solucionar el con-

flicto a las tres siguientes: primera, despido de obreros que cobren un retiro superior a cien pesetas; segunda, despido de aquellos obreros que tengan otros medios de vida, aparte del jornal que disfruten en la Constructora Naval, y tercera, despido de los extranjeros que desempeñen en la Constructora cargos innecesarios, y que no tengan carta de naturaleza en España, considerándose como naturalizados a los casados que tengan hijos en España.

Exposición Libre de Bellas Artes

SALON DEL

“DIARIO UNIVERSAL”

(Carrera de San Jerónimo, 53)

ABIERTA DE 10 A 1 Y DE 4 A 6

que estaba a la puerta del establecimiento, disparó contra él sin hacer blanco. En seguida los del interior, se dirigieron a la caja y se apoderaron de 436 pesetas que había en ella.

Inmediatamente después los atracadores se dieron a la fuga y el dueño del establecimiento dio voces de auxilio, saliendo en persecución de los sujetos. Estos hicieron varios disparos contra sus perseguidores, mientras corrían a campo traviesa. Dos soldados del cuartel de Intendencia, que está allí cerca, dispararon a su vez los mausers, y los agresores contestaron a los disparos, entablándose un tiroteo entre ambas partes y cruzándose unos 20 disparos.

El dueño del establecimiento ha reconocido entre las fotografías que le han mostrado a uno de los atracadores.

Las tragedias de la Aviación

Han sido hallados los restos del avión de Goulette

ROMA, 29.—Se confirma que los restos del aparato hallados en la región de Erosinone son los del avión pilotado por Goulette y Moreau.

El avión cayó sobre el monte Emici, a seis millas de Veroli y cien kilómetros aproximadamente de Roma, en la región de Nápoles.

Las cuatro personas que lo ocupaban han perecido.

Cae un aeroplano y resulta gravemente herido un aviador

GRANADA, 30.—Ayer tarde hubo en el campo de aviación vuelos de ensayo, de una fiesta anunciada para mañana.

El suboficial D. José Luis Albarrán se elevó en un planeador hasta 70 metros de altura, y al descender, cuando el aparato se encontraba a unos doce metros del suelo, entró en barrena y el Sr. Albarrán resultó con varias fracturas, entre ellas, la de la base del cráneo y conmoción visceral y cerebral.

«SINDEP». Barbieri, número 8.

Sucesos

Un hombre gravemente herido por un automóvil

En el parque del Oeste el automóvil número 7.359, de la matrícula de San Sebastián, que guiaba el hijo del dueño, don Francisco Sánchez Junco, de veintitrés años, estudiante, atropelló ayer a Dario Castrillón Rancano, de veintinueve años, cocinero, con domicilio en la calle de Mendizábal, número 75. Conducido a la Casa de Socorro fué curado de lesiones de carácter grave, quedando luego hospitalizado.

Ultimos telegramas

Sigue el conflicto en Ferrol. 10.000 huelguistas

FERROL, 30.—Aunque se creía que ayer quedaría solucionado el conflicto obrero, éste continúa. El paro afecta a 10.000 obreros. Se permitió la venta de los periódicos de Madrid, siendo arrebatados los números de manos de los vendedores.

Muerte de un aviador

GRANADA, 30.—Ha fallecido el aviador José Luis Albarrán, he-

rido en el accidente ocurrido ayer al aterrizar con un planeador.

El Coro Lusitano de Oporto, en Vigo

VIGO, 30.—Llegó el Coro Lusitano de Oporto, siendo recibido cariñosamente. Dió un concierto en el teatro García Barbón, obteniendo un éxito clamoroso.

Hoy se planteó la huelga general en Sevilla y Cádiz

En Sevilla.— Incidentes y agresiones.—Otras noticias de interés.

SEVILLA, 30.—Hoy se planteó la huelga general con carácter pacífico. El paro fué casi total, pues aunque circularon los tranvías, no salieron los «taxis» ni trabajaron los panaderos, no realizándose tampoco las faenas en el puerto.

Varios tranvías fueron agredidos, y en algunos momentos se logró que se suspendiera la circulación. Los guardias prestan servicio con tercerola, y la Intendencia trabaja para abastecer de pan a la ciudad.

A la una de la tarde, cuatro pistoleros realizaban apresiones, parapetados en un montón de adoquines, en la calle de la Pureza. Acudieron los guardias de Asalto, huyendo los agresores.

El gobernador ha quitado importancia al incendio de la iglesia de Santa Catalina, y de la tentativa contra otras iglesias, entre ellas, la de Santa Ana de Triana. Dijo que gracias a la rapidez con que se acudió, fracasaron los propósitos de los agitadores.

También dijo el gobernador que se ha comprobado que Rafael Cabezas, que estuvo alojado en el domicilio del dueño del taller donde se encontraron las bombas, había recibido y repartido 150.000 pesetas.

Según el gobernador, en toda la provincia reina tranquilidad, habiéndose recogido en Umbrete 42 pistolas.

La huelga de Cádiz.—Se paralizan los tranvías por las agresiones

CADIZ, 30.—Se ha planteado el paro general, alcanzando la huelga a los talleres de Matagorda, astilleros de Echevarrieta, panaderos, etc. Circularon los tranvías, pero se suspendió la circulación por haber sido agredidos, resultando una mujer herida.

Grupos han recorrido algunas calles, fijando pasquines, dando vivas a la Confederación del Trabajo y abajo la República burguesa. En la plaza de la Constitución fué tiroteada una motocicleta. El gobernador ha clausurado los Sindicatos afectos a la Confederación.

En Barcelona.—Los sucesos de ayer.—Unos muchachos, parapetados en una casa, tirotean a la fuerza

BARCELONA, 30.—Entre los detenidos con motivo de los sucesos de ayer, figuran una muchacha de Tolouse y otra de Madrid, que en unión de otras quince, se parapetaron en una casa de la calle de Villardel, sosteniendo violento tiroteo con la fuerza pública.

El gobernador dijo que había tranquilidad en toda la provincia y que esperaba que dentro de dos días se restableciera la tranquilidad.

Ha sido detenido un individuo que vendía por las calles moneda soviética.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico de hoy

En la mitad occidental de América del Norte, existe una zona de presiones débiles con varios núcleos que producen mal tiempo. También en la Bahía de Hudson se halla un área de bajas presiones de poca importancia. Al Sur de los Grandes Lagos aparecen las presiones altas formando un anticiclón bastante bien caracterizado. En el Atlántico Norte existen dos centros perturbadores que amenazan a Europa y entre las Azores y Portugal dominan las presiones altas formando un anticiclón bien definido.

Ha continuado el alza de la presión sobre nuestro territorio y hoy se define un área de altas presiones relativas que cubre gran parte de nuestra península. Como resultado de esta distribución de presiones soplan vientos por lo general flojos por todas partes.

Si se exceptúa el litoral Cantábrico, Galicia y la Cuenca del Ebro, por donde se observan algunas nubes, el cielo está despejado por las demás regiones.

La temperatura ha experimentado un alza moderada por las comarcas del Nordeste.

Tiempo probable hasta el día 31 a 7 horas: En España, vientos flojos de dirección variable y buen tiempo.

El pistolero en Sevilla

Un atraco en una tienda, pistola en mano

SEVILLA, 29.—Ayer noche, en la calle de Luis Cadarso y en una tienda de comestibles y taberna, se ha cometido un atraco a mano armada. Cuando se encontraba detrás del mostrador el dueño de la tienda, Luis Muñoz, se presentaron dos individuos que le pidieron un vaso de vino, y uno de ellos intentó saltar detrás del mostrador; pero el dueño lo impidió, arrojándole un vaso que tenía en la mano. Entonces otro,

El señor Royo Villanova dimite el cargo de vocal de la Comisión de Responsabilidades

Entiende que ninguna responsabilidad es mayor que la de entregar la enseñanza a Cataluña

El diputado don Antonio Royo Villanova ha enviado al señor Cordero la siguiente carta:

«Madrid, 28 de mayo de 1932.

Señor don Manuel Cordero, presidente de la Comisión de Responsabilidades.

Mi querido amigo y presidente: Con verdadero sentimiento, pero respondiendo a un abrumador imperativo de mi conciencia, me veo obligado a presentar ante usted, con carácter irrevocable, la dimisión de mi cargo de vocal de la Comisión de Responsabilidades, pues honradamente creo que ninguna de las que hemos enjuiciado ni de las que podamos enjuiciar es tan grave como la que asumirían el Gobierno y las Cortes si, a pesar del precepto terminante del artículo 48 de la Constitución, entregasen la instrucción pública en Cataluña al nacionalismo antiespañol.

Reiterando a usted y a todos los compañeros el testimonio de mi gratitud por sus constantes y amables atenciones, me repito muy suyo. Antonio Royo Villanova.»

El Congreso de Abogados

Ayer domingo celebraron reuniones las distintas secciones del Congreso, constituyéndose.

La Sección primera se ocupó del estudio del apartado primero del tema sobre «Formación profesional del Abogado», que trata de la procedencia de la colaboración de los letrados ejercientes en las enseñanzas y cursos universitarios, llegando a una conclusión, con carácter provisional, respecto de las peticiones presentadas sobre la materia, que será aprobada definitivamente al tratarse el apartado segundo.

En la Sección segunda, a la que corresponde el estudio de los temas «Garantías de conducta» y «Garantías de libertad», se comenzó el estudio de las peticiones sobre «Garantías de conducta», presentadas

por el magistrado don Adolfo García y el colegiado de Madrid, don Amalio Andueza.

La Sección cuarta, a la que incumben el estudio de los temas séptimo y noveno, «Honorarios» y «Régimen fiscal», comenzó el examen y discusión de las ponencias formuladas al tema noveno, por don Adolfo García, magistrado, y Pérez Carranza, discusión que proseguirá hoy, de cinco a siete de la tarde, examinándose la ponencia formulada por el señor Jiménez Madrid.

ULTIMA HORA

CRISIS TOTAL EN ALEMANIA

BERLIN, 30.—Se anuncia oficialmente la dimisión total del Gobierno, con carácter irrevocable. Se ha reunido el Consejo de ministros para redactar la carta de dimisión.

La crisis alemana será resuelta con rapidez

BERLIN, 30.—Hindenburg aceptó la dimisión del Gobierno, rogando a los ministros que continúen despachando los asuntos de trámite.

En los círculos políticos se dice que la crisis se resolverá rápidamente, y se añade que no existen diferencias de apreciación del momento político entre el presidente de la República y el canciller dimisionario.

LA BOLSA

Están pedidos los Fondos públicos, destacándose el Interior, que avanza un entero en casi todas las series y uno y medio en la partida. También los Bonos oro suben de 189 a 191.

En el departamento de acciones bancarias bajan cinco enteros las del Banco de España. En Industriales hay que destacar la baja de 27 enteros en la Chade, de 21 en Explosivos y de 6 en Alicante y alza ligera en Norte de España y en Metro y en Telefónicas.

La moneda extranjera la fija el Centro de Contratación igual que el sábado, excepto el dólar, que sube dos céntimos y medio y el balga que baja diez.